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Участникам Всемирной ассамблеи 
за мир и н е з а в и с и м о с т ь  
н а р о д о в  И н д о к и т а я

Для оказания помощи 
леспромхозам облиспол
ком обязал Томское ав
тотранспортное управление 
на период с 1 января по 
15 апреля направить в лес
промхозы автотранспорт, 
который смог бы вывезти 
138 тысяч кубометров, Пре
дусматривалось, * что еже
дневно будет работать 31 
лесовоз со среднесуточной 
вывозкой в 1.550 кубомет
ров. Фактически :*вывозка в 
январе и за первую неделю 
февраля составила 396 ку
бометров в сутки. На вы
возке леса было занято в 
среднем 12— 13 машин. Все 
они работали в одну смену.

5 февраля на лесные 
предприятия направлено 
34 машины, но работало из 
них шесть, 7 февраля на
правлено 38, а работало 12. 
Трехсменная вывозка леса 
— сейчас самый главный ре
зерв повышения произво
дительности труда. Автоле
совозы не должны простаи
вать. Лес необходимо возить 
круглосуточно. Однако толь
ко четыре машины, принад
лежащие автотранспортному 
предприятию №  5 и рабо
тающие в Асиновском лес
промхозе, укомплектованы 
экипажами шоферов для 
двухсменной работы. Ос
тальные ходят в одну смену. 
С 10 февраля уже требует
ся вывозить по 2.120 кубо
метров ежедневно™ Для это
го нужно иметь на линии 
30— 31 машину.

Не хватает шоферов. Го
родские предприятия не мо
гут укомплектовать экипа 
жи, и в то же время город-- 
ские автомашины не попол
няются шоферами леспром
хозов, так как руководители 
автотраспортных предприя
тий против этого. Сложи
лась ситуация, при которой' 
автомашины есть, а работа
ют они вполсилы.

А. САМЫЛОВ,
инженер объединения 

«Томлеспром».

наивысшую производительность труда
Письмо ореховских шофе

ров, которое сейчас обсуж
дают все механизаторы на
шего леспромхоза, мы счи
таем очень важным и свое
временным., Сегодня самым 
ответственным участком ле
созаготовки является’ вывоз
ка древесины. Зимние авто
мобильные дороги на Аль- 
мяковском лесопункте су
ществуют лишь 4 месяца. И 
от того, насколько правиль
но мы сумеем использовать 
благоприятные условия зи
мы, зависит успех года.

На лесопункте работают 
три лесовозные автомаши
ны. Численность их, как 
видите, невелика. Однако в 
письме ореховцев подчерки
вается, что свою лепту в 
выполнение общей задачи 
предприятием может и дол
жен внести каждый шофер, 
каждый оператор челюстно

го погрузчика. Поэтому, ис
пользуя передовые методы 
труда, те методы, которые 
предлагают' ореховцы, мы 
решили не только выпол
нить план -первого квартала 
по вывозке древесины, но и 
значительно перевыполнить 
доведенное задание.

Решено доставить на ниж
ние склады 16,5 тысячи ку
бометров леса. Это на 3 ты
сячи больше, чем 'заплани
ровано. Сменная выработка 
у нас должна составить не 
менее 170 процентов. Наи
более полное использование 
автомобилей во многом за
висит от своевременного ре
монта. Ореховцы правильно 
поднимают вопрос об орга
низации технического обслу
живания машин. Мы также 
будем бережно относиться 
к технике, бороться за эко

номию горюче-смазочных
материалов, запчастей и ре
зины. Мы решили увели
чить межремонтный пробег 
автомобилей по сравнению с 
техническими нормами на 
5 процентов. Всего этого 
можно добиться при усло
вии, если все водители бу
дут трудиться добросовест-

Февраль — самый корот
кий мцсяц. Тем более очень 
важно беречь каждый рабо
чий час. Довольно трудные 
задачи предстоит решить 
нам. Суточный график на
пряженный. Ежедневно с 
верхних складов нашими 
тремя лесовозами надо вы
возить 260 кубометров леса. 
А  это значит, что каждый из 
нас вместо плановых 50 ку
бометров должен доставлять

86. Такое обязательство мы 
и приняли. Мы считаем, 
что мощным рычагом ус
пешной работы должно 
стать хорошо организован
ное соревнование. Все води
тели нашего леспромхоза 
заключили двусторонние 
договоры.

Будем искать новые ре
зервы организации труда. 
В наших руках сейчас судь
ба плана первого квартала, и 
мы приложим все силы, что
бы с честью выполнить сто
ящие перед нами ответст
венные задачи.

В. МАНЫЛОВ, Н. КО- 
ВЯЗИН, И. БОЙЦЕ; 
ХОВСКИИ, шоферы 
Альмяковского лесо
пункта Аргат-Юльского 

леспромхоза.

Дорогие друзья!
От всего сердца приветст

вую участников. Всемирной 
ассамблеи за мир и незави
симость народов Индокитая, 
собравшихся,' чтобы выра
зить гнев и возмущение про
тив варварской агрессии 
американского империализ
ма, оказать решительную 
поддержку борющимся на
родам Вьетнама, Лаоса и 
Камбоджи.

Движение в поддержку 
справедливой борьбы наро
дов Вьетнама, Лаоса и Кам
боджи, за немедленный и 
полный вывод из Индокитая 
войск СШ А и их союзников, 
объединило людей самых 
разных политических взгля
дов и социальной принад
лежности, оно охватило все 
континенты, стало кровным 
делом поборников мира и 
свободы на земле.

Американский империа
лизм потерпел позорный 
провал в своих преступных 
планах поставить на колени 
народы Индокитая, борю
щиеся за свое националь
ное освобождение, за неза
висимость и мир: ■ Это — 
важная победа героическо
го вьетнамского народа, му
жественных патриотов Лао
са и Камбоджи, всех анти

империалистических и ми
ролюбивых сил. Нынешний 
Kvpc . правящих кругов 
СШ А в Индокитае показы
вает, что за дымовой заве
сой их деклараций о «свер-. 
тывании» американского 
военного присутствия скры
ваются на деле, попытки за
тянуть кровопролитие с по
мощью так называемой п о  ’ 
литики 1 «вьетнамизации», 
навязать народам этого рай
она послушные СШ А ма
рионеточные режимы. Долг 
всех честных людей— не до
пустить осуществления этих 
коварных замыслов, заста
вить правительство СШ А 
встать, наконец,' на путь 
справедливого урегулирова
ния проблем ’ Индокитая е 
учетом законных требова
ний вьетнамского, лаосского 
и камбоджийского народов.

Советский Союз, верный 
принципам интернациона
лизма, решительно и по
следовательно выступает за 
прекращение актов агрессии 
против Демократической. 
Республики Вьетнам, твер
до стоит на стороне правого 
дела всех народов Индоки
тая, оказывает им всемер
ную помощь и поддержку. 
XXIV  съезд КПСС торже-

г. Версаль.

ственно подтвердил неиз
менность этого курса нашей 
партии. Героические патрио
ты Индокитая, народы, борю
щиеся за свое национальное 
освобождение, все антиим
периалистические и миро
любивые силы могут быть 
твердо уверены в том, что в 
лице Советского Союза они 
всегда найдут своего надеж
ного союзника и боевого со
ратника.

В борьбе за обуздание 
американских агрессоров 

. важное - значение имеют 
сплоченность . и единство 
цСех честных, людей, , всех, 
кому дороги мир и справед
ливость.* Нет. сомнения в 
том, что Всемирная ассам
блея за мир и независи
мость народов Индокитая 
внесет активный вклад в 
дело 'дальнейшей мобилиза
ции ‘‘мировой общественно
сти на поддержку . героине- : 
ской борьбы1 народов Вьет
нама, Лаоса и Камбоджи, в 
дело восстановления спра
ведливого мира “на Индоки
тайском полуострове.

Пусть ширится и крепнет' 
всемирный фронт солидар
ности миролюбивых сил с 
героическими- народами Ин
докитая!

Л. БРЕЖНЕВ.

Совершенствование технологии 
п л ю с  с о р е в н о в а н и е

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
КОЛЛЕКТИВА ЗАВОДА РЕЖУЩИХ 

ИНСТРУМЕНТОВ

НА 10 ПРОЦЕНТОВ
Недавно на нашем

ВЫШЕ ПЛАНА
пред

приятии состоялось обсуж
дение письма шоферов Оре
ховского леспромхоза. Во
дители лесовозных автомо
билей и операторы челюст
ных погрузчиков П. Серге
ев, В. ТауШканов, С. Прота- 
севич, Ф. Цыбатюк и мно
гие другие говорили о том,

что ступенчатый" график ра
боты очень помогает беспе
ребойной работе лесного 
конвейера. Шоферы не про
стаивают около челюстных 
погрузчиков, не создаются 
пробки на лесной трассе. 
Лесовозы ходят равномерно, 
что обеспечивает ритм че- 
люстников.

У  нас организовано два 
звена операторов челюстных 
погрузчиков. Они работают 
в три смены по о дн о м у  пу
тевому листу. После обсуж
дения письма ореховцев им 
был написан ответ, в кото
ром водители . и операторы 
челюстных погрузчиков рас
сказали о своих делах и за
ботах и взяли обязательство

увеличить межремонтный 
срок почти на 10 процентов 
по отношению к плановому. 
Поднять производительность 
труда решенотакже на 10 
процентов. Ответное письмо 
ореховцам подписали водш 
тели передовых экипажей 
нашего леспромхоза.

А. ЧЕРНАКОВ, 
председатель рабочего 
комитета Ингузетского 

леспромхоза.

Комплексная бригада Ки
рилла Кустова из Иксин- 
ского лесопункта Чаинского 
леспромхоза — лидер соци
алистического соревнования. 
Работая челночным мето
дом, этот коллектив добива
ется высокой выработки. 
При норме 73 кубометра 
лесорубы из бригады К. Кус
това заготавливают до 100
кубометров леса в смену.

Фото Е. Лисицына.

___ Оператор челюстного по- ном ремонте'. Это трактори-
ПОХОД БЕРЕЖЛИВЫХ

Тракторист Орловского 
леспромхоза Я. Солонгин 
призвал всех механизаторов 
Верхнекетского района за 
счет бережного отношения к 
технике увеличить межре
монтные сроки. Он обязался

стрелевать на своем тракто
ре без капитального ремон
та не менее 50 тысяч кубо
метров древесины. Этот 
трактор у Солонгина.с мар
та 1970 года. На машине 
уже стрелевано более 36

тысяч кубометров древеси
ны. П. Хохлов из этого же 
леспромхоза откликнулся на 
обращение коллеги и дал 
слово стрелевать также 50 
тысяч. Почин получил все
общую поддержку.

грузчика Й. Дерябин обя
зался отгрузить на лесово
зы 110 тысяч кубометров 
древесины. В соревнова
ние за бережное отно
шение к технике вклю
чились и те механизаторы, 
у ’ которых ’ тракторы 
уже побывали в капиталь-

сты И. Кравченко и Е. Клеш- 
кин. Они обязались стреле
вать на своих машинах по 
21— 22 тысячи кубометров 
древесины. „ ,

И. РОМАНОВА, 
начальник отдела труда 
и зарплаты Орловского 

леспромхоза.

■ ОГгыт показывает, что хо
рошо организованное со
циалистическое . соревнова
ние —  одно из главных сла
гаемых успешной работы 

эллектива. В решении са
мых трудных задач, на са
мых ответственных участ
ках надежная опора — ини
циатива трудящихся, на
правленная на успешное вы
полнение производственных 
программ. В прошлом году 
на заводе режущих инстру
ментов широко разверну
лось социалистическое со
ревнование в честь XXIV 
съезда КПСС. Оно мобили
зовало силы всего коллек
тива на досрочное выпол
нение производственных за
даний первого квартала. А 
затем трудовая вахта в 
честь XXIV съезда была 
продлена до конца 1971 го
да. Это во многом обеспе
чило заводу успешную рабо
ту, повысило технико-эконо
мические показатели. По
становление ЦК КПСС. «О 
дальнейшем улучшении ор
ганизации социалистическо
го соревнования» вызвало 
новые проявления творче
ской активности трудящих
ся. На заводе начали вне
дряться комплексные пла-, 
ны повышения производи
тельности труда, стали за
ключаться договоры О' со
циалистическом соревнова
нии между рабочими, брига
дами, участками и цехами.

Основные 1 задачи на вто
рой год пятилетки — повы
шение всех технико-эконо
мических показателей, улуч
шение качества продукции,

рост эффективности произ
водства. Уже в первом 
квартале нынешнего года 
коллектив намерен средне
суточный выпуск товарной 
продукции увеличить на ‘8,6 
процента по сравнению с 
четвертым кварталом 1971 
года. За счет ритмичной 
работы, совершенствова

ния технологических про
цессов и неуклонного роста 
производительности труда 
томские инструментальщи
ки обязались выполнить 
план по реализации продук
ции 28 декабря и дать' 
сверхплановой продукции на 
140 тысяч рублей. 68 тысяч 
рублей прибыли будет полу
чен о сверх плана.

Коллективу завода дан 
очень жесткий план по ро
сту производительности 

труда. Для решения этой 
задачи потребуются усилия 
всех рабочих и инженернр-' 
технических * работников.
Достигнуто это будет в ос
новном За счет более широ
кого развертывания социа
листического' соревнования', 

внедрения новой техники и 
усовершенствования техно
логии. Будет внедрено: мно
го .специальных станков для 
клеймения' й заточки сверл,' спортивный

I
проката. А это обеспечит 
рост по сравнению с прош
лым Годом на 30 процен
тов.

Инструментальщики, обя
зались освоить не менее 50 > 
1 типоразмеров насадных 
фрез с новыми профилями 
для деревообработки и дове
сти их среднемесячное про
изводство до 85 тысяч руб
лей. А  всего в 1972 году 
этого вида продукции произ
вести на миллион рублей.

Большую заявку на этот 
год сделали и заводские ра
ционализаторы, -без чьей 
активной работы немысли
мы дела производства. Их 
задача — получить от внед
рения рационализаторских 
предложений, .экономии не 
менее 80 тысяч рублей.

Значительный рост . эко
номических показателей по
зволит улучшить условия - 
труда рабочих. Разумное 
использование фондов, со
циального развития пред
приятия, материального по
ощрений' позволит сдать в 
эксплуатацию ' 40-квартир
ный дом. В этом же году бу
дет построен,, ещё один та: 
кой же дом'. Будет сдан 

комплекс. На
автоматические загрузочные 
Устройства. Для успешного 
осуществления комплексной 
механизации термических 
операций, - будут, введеий,’( 
полуавтоматические агрега
ты.

■ Совершенствование тех
нологии позволит в этом го
ду выпустить 15 миллионов 
сверл методом винтового

территории завода- и в жи
лых поселках- . коллектив' 
проведет: большую работу 
по ■ благоустройству , улиц и 
Дворов. ... ,. ;
f Инструментальщики ре
шили оказать помощь ра-- 
ботинкам сельского хозяй
ства — построить два птич
ника и направить на убороч- 
ные работы, 60 .Мехайнзатр- . 
ров, подготовленных на за
воде.
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^ПРОВЕРЯЕМ  
ВЫПОЛНЕНИЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

i ПУЛЬС НЕФТЯНОГО ПРО
Девушка нажала на 

кнопку пульта управления. 
Побежали светлые огоньки 
вспыхивающих лампочек, и 
тут же застучала машинка, 
записывающая параметры 
работающей скважины. На 
промысле ведется наладка 
промысловой автоматики и 
телемеханики системы «Нё- 
фтяник». Пройдет немного 
времени, и она вступит в 
строй, значительно облег
чив труд операторов. На
ладчик управления треста 
«Союзнефтеавтоматика». Ви
талий Петров говорит:

— Система ПАТ «Неф
тяник» не только сможет 
производить замеры дебита 
и давления на скважинах, 
но и вовремя предупре
ждать дежурного оператора 
об аварии на объекте.

Я смотрел на В. Петрова 
и вспоминал разговор 
по рации, свидетелем 
которого оказался два ча
са назад. Оператор А. Руц
ких забыл в машине 
лыжи и просил старшего 
инженера объекта по - добы
че нефти прибрать, их, когда 
машина пойдет назад. Сам 
он решил позаимствовать 
лыжи у знакомых ребят из 
цеха поддержания пласто
вого давления и идти на 
них выполнять свою днев
ную работу. (

В последние дни морозы 
несколько сдаЛи, и красный 
спиртовый столбик не опу

скался в термометре ниже 
цифры 38. Сибиряки при
выкли к суровой природе 
своего края, но мороз до
ставляет неприятности и 
им. А. Руцких — ветеран 
нефтяного промысла. На его 
участке; 21 скважина. За 
день в такую погоду он ус
певает обслужить 5-—6. 
Кроме того, ему, нужно зай
ти к буровикам, если они 
работают на его участке, уз
нать, как идут дела, скоро 
ли завозить фонтанную ар
матуру.

Наиболее трудное время 
наступает у операторов в 
сильные морозы, потому что 
холод не только мешает че
ловеку работать, но и оста
навливает скважины. Когда 
температура переваливает 
за минус 40, нефть, выходя 
на поверхность, густеет, ме
няет структуру. Из нее на
чинает интенсивно выде
ляться и оседать в устье 
скважины парафин.. В моро
зы необходимо вовремя очи
щать от него скважину. 
Прозевал оператор этот мо
мент, и она остановится....

Несколько дней работа 
осложнялась тем, что к мсА 
розу добавился ветер. Стар
ший инженер объекта №  2 
по добыче нефти И. Е. Гор
деев рассказывал:

— Работать было - очень 
тяжело, но" все операторы 
хорошо справлялись со сво
ими обязанностями. Прав

да, были случаи, когда 
скважины замерзали. Так 
произошло, например, со 
скважиной № 501. Пришел 
оператор, доложил, что она 
в рабочем состоянии, а 
нефть не идет'. Тут же по
шли с проверкой. Прошлй но 
всей линии забора нефти. В 
овраге она оказалась оголен
ной, там и замерзала в нем 
нефть. Срочно вызвали 
бульдозер, расчистили пло
щадку, подогнали • передвиж
ную паровую установку. 
Отогрели, линию, и нефть по
шла.

Несмотря на трудности, 
работа оператора . многим 
приходится по душе. И. Е. 
Гордеев - рассказал о Вален
тине Крайновой, пришедшей 
на участок два месяца назад. 
Она обслуживает дожимную 
насосную станцию. Начало 
ее работы на промысле сов
пало с самыми сильными 
морозами. Недавно Гордеев 
спросил, не разочаровалась 
ли она в выбранной профес
сии.

— Нисколько, — ответи
ла Валентина. — А. что ка
сается морозов, так в Сиби
ри зимы без них не бывает.

В вагончике, где разме
щается контора, молодой 
парень писал на щите новые 
повышенные обязательства 
коллектива. Перед ним ле
жал мольберт, рядом крас
ки. Я подумал, что это ху

дожник. Но мне сказали, что 
это оператор Николай Ти
щенко. Любит живопись, 
умеет рисовать сам. Поэтому 
и попросили его оформить 
обязательства. Я обратил 
внимание на строку, где бы
ло записано: «Довести коэф
фициент эксплуатации сква
жин до 0,96». Спросил, что 
это означает.

— Чтобы скважина рабо
тала нормально, — сказал 
И. Е. Гордеев, — нужно, 
несмотря ни на какие, кап
ризы природы, доброкаче
ственно и вовремя обслужи
вать ее. Коэффициент эк
сплуатации, равный 0,96, • 
является ; очень высоким. 
За это и борются наши опе
раторы.

Все сведения о работе 
промысла стекаются в цен
тральную инженерно-техно
логическую - службу и произ
водственный отдел. Началь
ник производственного от
дела В. Н. Загиров сооб
щил, что коллектив нефтя
ников добыл в январе 11 
тысяч тонн сверхплановой 
нефти. Многое сделал для 
увеличения добычи : коллек
тив центральной инженерно- 
технологическ'бй службы. 
Так, строители не успели 
подключить нефтесборные 
коллекторы от замерных 
установок до- дожимных на
сосных станций. Инженер
но-технологическая служба

разработала схему времён- 
ного подключения замерных 
установок. Это дало воз
можность дополнительно 
эксплуатировать несколько 
скважин. ПрЪмысел увели
чил добычу нефти в сутки 
на 180 тонн.»

То же самое произошло 
со скважиной № 630, кото
рую нефтяники пустили в 

• конце декабря. Ее дебит — 
100 тонн нефти в. сутки.

— Нельзя’ не "отметить 
коллектив объекта :№ 1 по 
добыче нефти во главе со 
старшим инженером В. Г. 
Внуковым, — сказал В. Н. 
Загиров. — Даже в самые 
сильные морозы \ он посто
янно поддерживает ;в рабо
чем состоянии газопровод, 
питающий электрическое 
сердце промысла — газо
турбинную станцию.

-Но' все-таки во время са
мых сильных морозов элек
тростанцию приходилось 
останавливать дважды. В 
инженерной терминологии 
имеется такое понятие: точ
ка- росы. Это температура, 
при которой из газа начи
нает выпадать',- . жидкость. 
При температуре минус 43 
из- попутного газа выделяет
ся-конденсат й вместе с ним 
попадает на лопатки турби
ны. Это нарушает режим 
работы установки. Чтобы 
избавиться от конденсата, 
приходится останавливать

электростанцию и продувать 
газопровод.

Несколько дней назад в 
системе, подающей , газ к 
турбинам,- поставлен допол
нительный горизонтальный 
сепаратор, позволяющий 
осуществлять продувку без 
остановки электростанции. 
Это сделано по предложе
нию нефтяников. Теперь ,в 
любые морозы промысел 

бесперебойно будет снаб
жаться электроэнергией.

Томские нефтяники взяли 
обязательство добыть в этом 
году 150 тысяч тонн сверх
плановой нефти. Они зало
жили хороший фундамент 
для будущих успехов. ’ Не
давно в адрес коллектива 
нефтегазодобывающего уп
равления пришла телеграм
ма Министерства нефтедо
бывающей промышленности 
СССР. В ней сообщалось о 
том, что томские . нефтяни
ки в IV квартале 1971 года 
завоевали первое место во 
всесоюзном соревновании 
предприятий нефтедобываю
щей промышленности. Спе
циальные выпуски «мол
ний» с текстом этой теле
граммы можно было видеть 
и в конторе управления, и 
в вагончиках на нефтяном 
промысле.. Успех радует. Но 
и ко многому обязывает. 
Теперь на томских нефтяни
ков смотрят как на коллек
тив, у которого можно по
учиться.

В производственном отде
ле назвали цифру 400. 
Столько тонн нефти коллек
тив управления добывает 
каждые сутки сверх плана, 
начиная с января.

С. ВТОРУШИН, 
наш соб. корр.

ПРИЕЗД ИРАКСКОЙ ПАРТИЙНО
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ ДЕЛЕГАЦИИ

тин- АрабскогоПо приглашению ЦК 
КПСС и Советского прави
тельства 10 февраля в Мо
скву прибыла партийно-пра- 
витёльственная делегация 
Иракской Республики во 
главе с заместителем Гене
рального секретаря регио
нального руководства пар-

социалисти- 
ческого, возрождения
(БАСС) Ирака, заместите
лем председателя Совета 
революционного командова
ния Иракской -■ Республи
ки Саддамом Хусейном.

(ТАСС). ,

От Центрального Комитета К 
Президиума Верховного Совета 
и Совета ' Министров СССР

СССР

Центральный Комитет 
Коммунистической партии 
Советского Союза, Прези
диум Верховного Совета 
СССР и Совет Министров 
СССР с глубоким прискор
бием извещают, что 9 фев
раля 1972 года, на 69-м году 
жизни, после непродолжи
тельной тяжелой болезни 
скончался выдающийся во?

енный деятель, талантливый 
советский’ полководец, ак
тивный участник граждан
ской и Великой Отечествен
ной войн, член ЦК КПСС, 
депутат Верховного Совета 
СССР, дважды Герой Совет
ского Союза Маршал Совет
ского' Союза Крылов Нико
лай Иванович.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ
КОМИТЕТ
КПСС

ПРЕЗИДИУМ 
ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

СОВЕТ
МИНИСТРОВ
СССР

В ЦК КПСС и Совете Министров СССР
ЦК КПСС и Совет Ми

нистров СССР постановили: 
1. Для организации похо

рон Маршала Советского 
Союза И. И. Крылова обра
зовать правительственную 

комиссию в составе тт. Мо- 
1 скаленио К. С. (председа

тель), Чуйкова В. И:, Ефи
мова П. И., Григорьева 
М.Т>, Борисова Л. А., См.ир- 
ткжова М. С., Савинкина 
Н. И., Бирюкова В. И.

2. Похоронить Н. И. Кры
лова на Красной площади, у . 
Кремлевской стены.

а

^  L ..
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П А Р Т И Й Н А Я
Х Р О Н И К А
СТРОИТЬ ЛУЧШЕ, 
БЫСТРЕЕ

Недавно в Томске прошел 
семинар секретарей первич
ных партийных организаций 
строительных трестов и уп
равлений, предприятий строй
индустрии и промышленно
сти строительных материа
лов, проектных институтов.

На семинаре были рас
смотрены вопросы дальней
шего улучшения 'капиталы 
ного строительства в. области, 
повышения его эффективно
сти, улучшения качества 
проектирования, строитель
ства, выпускаемых материа
лов и конструкций. Выли оп
ределены задачи партийных 
организаций по закреплению 
кадров в строительных орга
низациях, улучшению органи
заторской' и массово-полити
ческой работы в коллективах 
строителей по мобилизации 
их на выполнение плана 1972 
года и принятых социалисти
ческих обязательств.

На семинаре состоялся об
мен опытом работы секрета
рей партийных организаций. 
Участники семинара посети
ли передовые предприятия 
Томска, сельские стройки, 
встретились с учеными.

А. ГРИГОРЬЕВ,

КОНФЕРЕНЦИЯ
ПРОПАГАНДИСТОВ

На днях Томский райком 
КПСС провел научно-методи
ческую конференцию пропа
гандистов сети партийного и 
комсомолЬекого просвеще
ния. Участники конференции 
заслушали доклады «Теория 
познания как философская 
основа методики партийной 
пропаганды» и «Связь с 
жизнью — главное в повы
шении эффективности пар
тийной Пропаганды», которые 
прочитали доцент Б. И. Ле- 
щинер и заведующий област
ным Домом политического 
просвещения Н. П. Кирил
лов.

Об итогах работы района в 
первом году пятилетки и о 
задачах, стоящих перед его 
тружениками сегодня, рас
сказал первый секретарь 
райкома КПСС В. Г. Попов.

П. ИВАНОВ.
Томский район.

ОТЧИТЫВАЕТСЯ
РАБОЧКОМ

Со дня отчетно-выборной 
профсоюзной конференции в 
совхозе «Молчановский» про
шло около трех месяцев. О 
том, какую работу. проделал 
рабочий комитет за это' ьре- 
мяугпел недавно разговор на 
заседании парткома совхоза.

Докладчик председатель 
рабочкома совхоза В. П. Ту- 
рыгин и выступившие ком
мунисты А. М. Панасенко, 
Н. Г. Гречухин, И. П. Стеяа- 
нюк и другие отмечали, что 
рабочий комитет несколько 
улучшил свою работу, „ глав
ное-внимание он уделяет 
сейчас организации соревно
вания в свете требований по
становления ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении ор
ганизации социалистического 
соревнования». В соревнова
нии за досрочное выполне
ние плана второго года пяти
летки участвуют все работни
ки производства совхоза, это 
закреплено в договорах, ко
торые имеет каждый кол
лектив. Однако в деятельно
сти рабочкома было отмечено 
и немало недостатков. Члены 
рабочего комитета редко бы
вают в отделениях совхоза, 
не Оказывают на местах эф
фективной помощи.

Партийный комитет наме
тил конкретные мероприятия 
по улучшению работы рабоч
кома.

В. МАЙКОВ.
Молчановский район.-

СОБРАЛИСЬ
РЕДАКТОРЫ

Недавно в Первомайском 
райкоме партии прошел се
минар редакторов стенных 
газет. Ему . предшествовал 
смотр стенной печати. В за
ле были представлены газе
ты-победительницы.'

О - партийном руководстве 
стенной печатью рассказал в 
своем выступлении секретарь 
райкома КПСС Н. В. Садов
ский, об освещении в печати 
социалистического соревно
вания — редактор районной 
газеты С. И. Чернов. На се
минаре выступили журнали
сты районной, газеты. Ре
дакторы лучших стенных га
зет поделились опытом рабо
ты.

Л. ГРИГОРЬЕВ.
Первомайский район.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
И МОЛОДЕЖЬ

Очередное заседание пар
тийного бюро Томского элек
тромеханического завода бы
ло посвящено вопросу ис
пользования Дома культуры 
ТЭМЗа в воспитательной ра
боте с молодежью и всеми 
трудящимися завода. На 
этом бюро присутствовали 
комсомольские активисты и 
сотрудники Дома культуры. 
Особое внимание было обра
щено на то, как привлечь 
заводскую Молодежь к  ̂ уча
стию в художественной са
модеятельности.

'М . КУКИНА.
Электромеханический зазод.

На днях в Томском Доме 
офицеров собирались пред
ставители 68 коллективов 
промышленных, строитель
ных, транспортных, торговых 
предприятий Кировского 
района на слет ударников 
первого года пятилетки. Их 
пятьсот, кому решением бю
ро Кировского райкома 
КПСС и исполкома райсовета 
присвоено высокое звание 
«Ударник первого года пяти

летки». Каждому в торжест
венной обстановке вручили 
значок и ценный подарок.

А  затем все собрались в 
зале. Вносят знамена района. 
Это право предоставлено луч
шим рабочим района — Ге
рою Социалистического Тру
да токарю завода «Сибэлек- 
тромотор» М. Я. Зудину, ка
валеру ордена Ленина экска
ваторщику управления меха
низации В. П. Овчинникову

и бригадиру СУ-3 треста
«Т-омокпромстрОй» Н. И.

# Бондаренко. По итогам чет
вертого квартала прошлого 
года Кировский район занял 
первое место. На слете секре
тарь горкома КПСС М. С. 
Козырев вручил переходящее 
знамя городского комитета 
КПСС и горисполкома пред
ставителям Кировского рай
она.

С докладом об итогах года 
выступил первый секретарь

Кировского райкома КПСС 
А. М Сафронов. Затем вы
ступила отрезчик завода ре
жущих инструментов В. А. 
Андриенко, токарь-часовщик 
манометрового завода Э. Б. 
Быкова. Участники слета 
приняли обращение к трудя
щимся района.

НА ПРАВОМ СНИМКЕ: 
группа участников слета, пе
редовики завода «Сибэлек- 
тромотор» (слеза направо) — 
электросварщик Г. К. Горе-

тов, наладчик В. К. Карта
шов, наладчик А. А. Крот- 
тер, настройщик Н. И. Ива
нов, слесарь А. И. Скакуя, 
электромонтажник В. И. Ду- 
рицкий, электросварщик 
Г. К. Медведев. На левом 
снимке — ударники комму
нистического труда повар 
столовой № 4 Светлана По
жидаева (слева) и повар сто
ловой № 1 Валентина Ле
онтьева.

В. КАЗАНЦЕВ.

ТОЛЬКО ЧТО ИЗДАНО

новые книги ПОЛИТИЗДАТОВ
Г. Куницын «В. И, Ленин 

о партийности н свободе пе
чати». Автор книги — док
тор философских наук. В 
ней рассматриваются вопро
сы, связанные е учением 
В И. Ленина о социальной 
природе и политическом 
предназначении печати в со
циалистической революции и 
последующем строительстве 
нового общества.

Н. барсуков «К  изучению 
биографии В. И. Ленина» 
методическое пособие для 
системы партийной и комсо
мольской учебы. В нем со
держатся как общие советы,

так и конкретные разработки 
по темам занятий. Пособие 
Может быть использовано и 
при самостоятельном изуче
нии биографии вождя.

В. Владимирцев, • Н. Му
товкин «Восьмой съезд 
РКП (б )». Новая программа 
партии, решения по кресть
янскому, военному, органи
зационному и другим вопро
сам, принятые этим съездом, 
имели огромное значение в 
жизни партии и страны. Бро
шюра издана в серии «Кон
сультации по истории 
КПСС».

(Корр. ТАСС).

В ТО РА Я  Ж И З Н Ь  П О ЛИ М ЕРО В
Капрон прядут из особой 

«кудели» — капролактама. 
Немало этого Ценного сырья 
Черниговскому комбинату 
химического волокна дает 
цех регенерации, где его из
влекают ИЗ отходов произ
водства.

«Воскрешают» полимеры 
по новой схеме, предложен
ной новаторами комбината 
во главе с начальником це
ха П. Долгилевичем. Теперь

капролактама восстанавли
вается в два с половиной ра
за больше прежнего.

Из материала, выпущен
ного цехом в прошлом году, 
изготовлено шинного авто- 
корда и трикотажного шелка 
почти на три миллиона руб
лей. Затраты на реконструк
цию регенерирующих уста
новок окупились. \1

(Корр. ТАСС).
Чернигов.

ЛИЦОМ к  ж и з н и
С област ной от чет н о-вы бор н ой  конф еренции общ ества «З н а н и е »

Почетен и благороден 
труд лектора. Нести слово 
партии в массы, вооружать 
людей знаниями, формиро
вать их мировоззрение, пе
редавать им всю силу пар
тийной убежденности — в 
этом видит свое призвание 
боец идеологического фрон
та. С каждым-,годом к пропа
ганде . политических и на
учных знаний приобщаются 
новые сотни энтузиастов. 
Более тринадцати тысяч 
членов объединяет област
ная организация общества 
«Знание». Только за два 
последних года в ее ряды 
вступило 1.333 ■ человека. 
Возросли масштабы лекци
онной пропаганды. За это 
время прочитано 164.293 
лекции — почти на 17 ты
сяч больше, чем в 1968 — 
1969 годах. В области ра
ботает 73 народных универ
ситета с 223 факультетами, 
1.685 экономических школ и 
школ коммунистического 
труда.

Эти цифры названы в 
отчетном докладе правле
ния областной организации 
общества «Знание» на XI 
отчетно-выборной конфе
ренции, С КОТОРЫМ Ц£>1- 
ступил председатель правле
ния академик АМН СССР 
И. В. Торопцев. Конферен
ция подвела итог сделанно
му) вскрыла недостатки, 
определила задачи на буду
щее в свете решений XXIV 
съезда КПСС. ,

За отчетный период орга
низации общества еще боль
ше окрепли, обогатились 
опытом/ Стержнем всей- их 
работы является пропаган
да исторических докумен
тов XXIV съезда партии, 
решений ноябрьского
(1971 г.) Пленума ЦК 
КПСС и III сессии Верхов
ного Совета СССР. Опира
ясь на ленинское Идейное 
наследие, теоретические вы
воды съезда партии, лекто
ры стали глубже анализиро
вать происходящие явления 
и события, более ярко и до
ходчиво разъяснять задачи 
коммунистического строи
тельства. Повысился идей
ный и научный уровень 
пропаганды, она стала це
леустремленнее, действен
нее.

Отрадная примета пос
ледних лет — поворот к 
жизни, к пропаганде эконо
мических знаний, передо
вого опыта, задач научно- 
технического прогресса, по
вышения эффективности 
производства. Особенно за
метно возросло количество 
лекций об опыте передови
ков промышленности и 
сельского хозяйства, по 
.экономике сельскохозяйст
венного производства, на 
научно-технические темы.

Многие организации об

щества в пропаганде мате
риалов съезда партии умело 
используют самые разнооб
разные формы и методы 
идеологической работы. Об 
интересном опыте рассказа
ли на конференции предсе
датели первичных организа
ций общества ‘ «Знание» 
опытно - производственного 
хозяйства областной сель
скохозяйственной станции и 
манометрового завода Л. Т. 
Зарембо и М. П. Гриднев. 
В опытно-производственном 
хозяйстве работают народ
ный университет с факуль
тетами: агрономическим,
зоотехническим, экономиче
ским и другими, школы пе
редового опыта, в которых 
занятия проводят члены об
щества — специалисты 
сельского хозяйства, регу
лярно про'водятся тематиче
ские вечера, диспуты, вече
ра, встреч по профессиям — 
«Огоньки», В хозяйстве ча
сто выступают с лекциями 
ученые Томска. На мано
метровом заводе большой 
популярностью пользуются 
вечера вопросов и ответов, 
теоретические и научно- 
практические конференции, 
установлен единый день 
лекций. На семинарах • за
водских лекторов постоян
но выступают преподг^рате- 
ли кафедр общественных 
наук университета.

Широко ведут пропаган
ду решений съезда партии 
первичные ’ организации 

совхоза «Коломинский» Ча- 
инского района, Могочин- 
ского лесозавода Молчанов- 
ского района и другие, 
Улучшилась лекционная 

• пропаганда в поселках 
строителей нефтепровода, 
нефтеразведчиков. Как от
метил в своем выступлении 
председатель правления 
Александровской районной 
организации общества «Зна
ние» В. А. Новокшонов, в 
эти поселки чаще сталии 
выезжать лекторы из рай
центра и из Томска. В ян
варе в Александровском и 
Стрежевом интересно прош
ли теоретические конферен
ции по теме: «Решение на
циональной проблемы в 
СССР», посвященные
50-летию образования
СССР. В этих конферен
циях приняла участие груп
па томских ученых во главе 
с профессором Й. М. Разго
ном. Широкое распростра
нение получили лектории и 
кинолектории, циклы лек
ций по решениям’ XXIV 
съезда КПСС, по вопросам 
внутренней и внешней по
литики партии.

Все это говорит о том, 
что областная организация' 
общества «Знание» сделала 
немало, чтобы донести ма
териалы съезда партии до

сознания широких масс 
трудящихся, улучшить
пропаганду политических и 
научных знаний.

Вместе с тем на конфе
ренции отмечались и серь
езные недостатки в органи
зации и содержании лекци
онной пропаганды. Во мно
гих поселках и деревнях, 
особенно мелких, лекции 
читаются от случая к слу
чаю. Редко лекторы вы
ступают на предприятиях 
бытового обслуживания, 
лесной промышленности, 
строительной индустрии. 
Это свидетельствует о 
серьезных промахах в пла
нировании лекций.

В докладе, а также в вы
ступлениях заведующего от
делом пропаганды И агита
ции Обкома КПСС М. А, 
Йволгина, Заместителя ди
ректора НИИЭМ, кандидата 
технических наук Ф. И. Пе
регудова и других делегатов 
большое внимание было 
уделено тематической на
правленности лекционной 
пропаганды. Тематика лек
ций в некоторых - организа
циях во многом складывает
ся стихийно,- не отвечает 
требованиям дня. Очень уз
ка, например, тематика лек
ций по решениям съезда в 
Колпашевской городской ор
ганизации общества «Зна
ние».

В ряде организаций ма
ло читается лекций на эко
номические темы и о пере
довом опыте. В Асиновском 
районе, имеющем крупное 
сельскохозяйственное про
изводство, в 1971 году про
читано только пять лекций 
но экономике сельского хо
зяйства. В Кривошеин- 
ской, Чаинской, Зырянской 
и ТегульдетскоЙ организа
циях в 1971 году количе
ство выступлений, посвя
щенных передовому опыту, 
Не только не увеличилось, 
но даже сократилось. Ак
тивнее должны лекторы 
пропагандировать постав
ленные XXIV съездом 
КПСС проблемы повыше
ния эффективности обще
ственного производства, со
вершенствования' системы 
управления, улучшения ис
пользования производствен
ных фондов и капитальных 
вложений. В ряде случаев 
пропаганда экономических 
знаний носит общий харак
тер, не нацеливается на 
устранение конкретных не
достатков — бесхозяйствец- 
ности, брака, нарушений 
трудовой дисциплины, мало 
способствует укреплению 
организованности, делови

тости, четкости в работе. 
Это относится, например, к 
Молчановекой и - Йерхнекет- 
ской районным организа
циям, предприятиям стройин
дустрии.

На основе постановления. 
ЦК КПСС «Об улучшении 
экономического образова
ния трудящихся» и соответ
ствующего постановления 
бюро обкома КПСС в обла
сти создается система эко
номического всеобуча. Важ
ные задачи в связи с этим 
стоят перед областной орга
низацией общества «Зна
ние». Первоочередная из 
них — уже сейчас начать 
широкую подготовку высо
коквалифицированных лек- 
торов-экономистов.

За последние годы более 
широкий размах получила 
научно-техническая пропа
ганда. Количество лекций 
по проблемам научно-техни
ческого прогресса возросло 
в 1,6 раза. И все же боль
шие силы и возможности,, 
которыми располагают ор
ганизации общества для 
улучшения пропаганды на
учно-технических знаний, 
^пользуются еще далеко 
не полностью. К лекциям о 
достижениях науки и техни
ки трудящиеся проявляют 
огромный интерес. Это под
твердили и «дня науки», 
проведенные в прошлом го
ду в некоторых районах по 
инициативе группы томских 
ученых. Однако организато
ры лекционной пропаганды 
отнеслись к хорошему начи
нанию без должного внима
ния, и доброе дело заглох
ло, не успев развернуться. 
Решение президиума прав
ления областной организа
ции общества по этому воп
росу не было подкреплено 
организаторской работой и 
осталось невыполненным.

На конференции отмени
лось, что, некоторые орга
низации стали меньше забо
титься об атеистическом 
воспитаний трудящихся, Ко
личество лекций по научно
му атеизму в 1971 году 
уменьшилось, особенно в 
Александровском, Кривоше- 
инском, Томском, Чаинском 
и Шегарском районах. 
Крайне мацо читается лек- 
ций по вопросам коммуни
стической морали. Все еще 
недостаточно высока эф
фективность пропаганды 
правовых знаний, не везде 
уделяется первостепенное 
внимание вопросам воспи
тания молодежи.
* Задачи и направления 
коммунистического воспита
ния трудящихся всесторон
не определены в недав
но опубликованных поста
новлениях ЦК КПСС «О  ра
боте партийной .организации. 
Минского тракторного заво
да по повышению производ
ственной и общественно-по
литической активности тру
дового коллектива», «Об 
участии руководящих и ин
женерно-технических работ

ников Череповецкого метал
лургического .завода в идей- 
но-политическом воспита
нии членов коллектива» и 
других. Эти. постановления
— .программа действий не 
только для партийных орга
низаций, но и для организа
ций общества «Знание». 
Необходимо с учетом указа
ний ЦК КПСС, опыта луч
ших организаций нашей об
ласти тщательно разрабо
тать планы пропаганды по
литических и научных зна
ний в каждом коллективе и .. 
взять под строгий контроль 
их выполнение, привлечь к 
лекционной пропаганде ру
ководящих работников, ши
рокий круг инженеряо-тех- ’ 
нических работников, спе
циалистов сельского хозяй
ства.

«Знания — народу», 
«Атеист», «Человек и За
кон», ' «Здоровье», «Томские 
ученые — пятилетке» —• 
такие передачи сейчас часто 
можно смотреть у телевизо
ра, слушать по радио. Они 
готовятся совместно пресс- 
группой областной органи
зации общества «Знание» и 
работниками комитета по 
телевидению и радиовеща
нию. У  Журналистов телеви
дения и радио сложились 
крепкие связи с правлением 
областной организации, ’ с 
научно-методическими сове
тами, , сказал . председатель 
комитета по телевидению и 
радиовещанию ,.. Н. А. Лав
ровский. Он отметил, одна-. . 
ко, что не все передачи ин
тересны и доходчивы. Нуж
дается в дальнейшем со
вершенствовании их темати
ка. Слабо используется ра
дио для пропаганды поли
тических и научных знаний 
районными организациями 
общества.

Многие выступавшие под
нимали вопросы улучше
ния качества лекционной 
пропаганды. Об этом гово
рили, в частности, профес
сор, доктор философских на
ук В. Н. Сагатовский, заме
ститель председателя прав
ления общества «Знание» 
РСФСР Н. К. Андросов и 
другие. В ряде случаев, от
мечалось на конференции, 
в погоне за количеством 
лекций упускается главное
— их идейный и научный, 
уровень, Их качество. Лек
ция должна нести заряд 
большой идейной силы, спо
собствовать превращению 
полученных слушателями 
знаний в личные убежде
ния, учить применять прин
ципы теории в конкретной 
обстановке, побуждать к ак
тивным действиям. К сожа
лению, некоторые лекции 
не отвечают этим Требова
ниям.

.— О действенности про
паганды мы должны судить 
не по количеству лекций, а 
по их силе воздействия на 
людей, — говорил профес
сор В. Н. Сагатовский. •— 
Однако не всегда лекции 
достигают желаемого ре
зультата. Некоторые из них

не вызывают интереса слу
шателей. Это происходит 
часто потому, что теорети
ческие положения не связы
ваются с жизнью, с кон
кретными делами коллекти
вов. Анализ явлений жиз
ни, выход в живую жизнь— 
таково одно из важнейших 
условий повышения дейст
венности лекционной пропа
ганды.

Путь улучшения качества 
лекций — совершенствова
ние методической работы, 
повышение 'лекторского ма
стерства, Этим призваны 
заниматься научно-методи
ческие советы, методиче
ские секции. От их деятель
ности прежде всего зави
сит тематическая направ
ленность пропаганды, ее 
идейность, Методическое со
вершенство. При правлении 
областной организации об
щества «Знание» действует 
19 научно-методических со
ветов. Большинство из них - 
ведет систематическую и я 
плодотворную работу. Од
ним из наиболее деятель
ных является совет По про
паганде. Исторических -зна
ний, возглавляемый ветера
ном. общества доцентом 
А. Т. Коняевым. Активную 
работу также ведут советы 
по пропаганде экономиче
ских знаний (председатель 
— >- доцент Ю. С. Нехоро- 
шев), философских знаний 
(профессор В. Н. Сагатов
ский), международной жиз
ни (доцент И. В. Елизаров), 
военно-патриотического вос
питания (подполковник
А. Т, Пирогов), литературы 
и искусства (профессор 
Ф. 3. Каиунова), медицин
ских знаний (профессор 
А. А. Родионченко). Однако 
доброе слово было сказано 
на конференции далеко на 
обо всех научно-методиче
ских советах. Некоторые из 
них не контролируют каче
ство лекций, не помогают 
методическим секциям го
родских и районных органи
заций. Серьезные критиче
ские замечания были выска
заны, например, в адрес 
советов по научному атеиз
му и по пропаганде' знаний 
среди молодежи.

Председатель правления 
Кировской районной орга
низации общества «Знание» 
доцент А. А. Фурман обра
тил внимание на то, что дея
тельность научно-методиче
ских советов и секций 
слабо координируется, без 
чего трудно добиться высо
кой четкости в работе, систе
матичности в лекционной 
пропаганде.

На конференции указыва
лось, что назрел вопрос о 
создании методического ка
бинета при правлении обла
стной организаций, который 
мог бы стать центром рас
пространения ойыта луч
ших лекторов.

За отчетный период не
мало сделано по улучшению 
подготовки лекторских кадь' 
ров. В докладе, приводи
лись такие цифры. Проведе

но 22 областных семинара с 
различными группами лек-i 
торов, 3 научно-методиче
ские конференции В обла
сти работает 47 школ моло
дого лектора, в которых 
обучается более 690 чело-, 
век. 602 семинара прове
дено в районах, и городах. 
Однако этими формами ра- , 
боты охватываются далеко 
не все лекторы. Давно, на
пример, не Проводились се
минары лекторов-атеистов, 
лекторов предприятий лес-, 
ной промышленности. Сле
дует’ улучшить работу с лек
торами, выступающими по 
вопросам экономики сель
ского хозяйства.

Председатель правления 
Колпашевской районной ор
ганизации общества А. И. 
Швейцер и другие вы
ступавшие указывали, что 
для лекторов нужно больше 
проводить квалифицирован
ных консультаций. Особое 
внимание следует уделить 
молодым лекторам. Сущест
венные изменения требуют
ся в практике проведения 
семинаров. Необходимо, 
чтобы на семинЬры выноси
лись не только актуальные 
теоретические вопросы, но 
и вопросы методики пропа
ганды, лекторского мастер
ства, логики и психологии.

По отчетному докладу 
правления конференция 
приняла развернутое поста
новление. В нем определены 
меры по дальнейшему улуч
шению лекционной пропа
ганды, выражена твердая 

. уверенность в том, что все1 
организации и члены обще
ства приложат максимум, 
усилий и умения, чтобы 
быть на высоте задач, по
ставленных XXIV съездом 
КПСС перед работниками 
идеологического . фронта, 
будут еще энергичнее вести 
пропаганду знаний, нести в 
массы всепобеждающие 
идеи марксизма-ленинизма, 
активнее помогать област
ной партийной организации 
в мобилизации трудящихся 
на борьбу за досрочное вы
полнение заданий пятилет
ки.

Конференция избрала но-, 
вый состав правления и ре
визионной комиссии, делега
тов на очередные съезды об
щества «Знание» РСФСР 
и общества знание СССР.

В работе конференции 
принял участие секретарь 
обкома КПСС П. Я. Слезко.

* * *
Состоялся пленум прав

ления областной организа
ции общества «Знание». 
Председателем правления 
избран академик АМН 

СССР И. В. Торопцев, пер
вым заместителем председа
теля — Доцент Б. И. Лещи- 
нер, заместителями предсе
дателя — профессор А. К. 
Сухотин, профессор М. П. 
Кортусов, кандидат техни

ческих наук Ф. И. Перегу
дов, ответственным секре
тарем — Л. В. Муравьева.

И. АЛЕКСЕЕВ.

..................... ........................................................................ ............................................................................................................................... .
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Людмила Задора работает регулировщицей в цехе 
№ 5 манометрового завода. Три года назад пришла она 
сюда после окончания десятилетки. Сейчас— опытная ра
ботница. В смену регулирует 160— 170 манометров 
при норме 115. Людмила — ударник коммунистического 
труда. ,*

Фото В. Казанцева.

СО О БЩ АЮ Т ВУЗОВСКИЕ ГАЗЕТЫ
ОБЪЕКТ ИССЛЕДОВАНИЯ
-ЛЕСНАЯ ДЕЛЯНА

©•
По договору с объедине

нием «Томлеспром» ученые 
Томского медицинского ин
ститута провели исследова
ния заболеваемости и трав
матизма в леспромхозах об
ласти, Материалы анализа 
приведены в недавно вышед
шей книге, которую подго
товили профессора М. А. 
Клыков, Г. И. Мендрина, 
доценты П. А. Вова, С. Ф. 
Григорьев и другие.

Вместе с чисто медицин
скими реко\(ендациями ав
торы исследования дают 
экономическую оценку
травм и убедительно дока
зывают, что планомерная

борьба с травматизмом — 
это путь не только сохра
нения здоровья лесников, но 
и повышения производи
тельности их труда.

«За медицинские 
кадры».

ОПЫТ РАБОЧЕГО 
Н ЗНАНИЯ УЧЕНОГО

Общественность Томского 
инженерно-строительного ин
ститута отметила 60-летие 
ветерана механического фа

культета, кандидата техни
ческих наук, доцента Г. И. 
Киселева. Георгий Иванович 
прошел путь от рабочего до 
ученого. Его учителями бы
ли выдающийся советский 
физик академик В. Д. Куз

нецов, профессора М. А. 
Большанина, Н, А. Приле
жаева, В. М. Кудрявцева. У 
них он учился пытливости и 
смелости мысли. Обладая 
опытом рабочего и знаниями 
ученого, Г. И.-Киселев ве
дет сейчас большую работу 
по подготовке инженеров- 
механиков. Под его руковод
ством в институте создана 
современная лаборатория 
технических измерений.

«За строительные 
кадры».

СТУДЕНТ
ПОЛУЧАЕТ МЕДАЛЬ

По итогам Всесоюзного 
конкурса на лучшую науч
ную работу, выполненную в 
1971 году, Министерство

высшего и среднего специ
ального образования СССР 
отметило группу студентов 
Томского университета. Сту
дент радиофизического фа
культета А. Уширенко на
гражден медалью «За луч
шую научную студенче
скую работу» и денеж
ной премией. Свое ис
следование «Влияние по
стоянного электрического 
поля на характеристики фо- 
торезисторного приемника 
света с СВЧ смещением» 
он выполнил под руководст
вом старшего научного со
трудника Ю. В. Медведева. 
Пяти студентам будут вру
чены грамоты министерства, 
двум •— объявлена благо
дарность.

«За- советскую науку».

МАЛЫЕ ОЛИМПИЙСИИЕ
В дни снежной Олимпиа

ды в Саппоро студенты и 
научные сотрудники. Томско
го педагогического институ
та организовали в своем ву
зе малые олимпийские иг
ры. Хотя спортивные ре
зультаты оказались далеки
ми от международных нор
мативов, все участники ин
ститутской олимпиады оста
лись довольны — они полу
чили хороший заряд бодро
сти. Особенно Массовым по
лучился двухдневный лыж
ный кросс, в котором вместе 
с молодыми приняли • уча
стие старейшие преподавате
ли института. Кафедра зоо
логии вышла на лыжню пол
ным составом. Победителя
ми соревнований стали кол
лективы факультетов физи
ческого воспитания, биоло
го-химического и физяко-ма- 
тематическо: о.

«Советский ■_ учитель».
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ОБЯЗАТЕЛЬСТВА КОЛЛЕКТИВА 
-О БЯ ЗАТЕЛ ЬС ТВА КАЖ ДО ГО
Сократить наг-три месяца 

сроки сооружения Новгород
ского ' мясокомбината, пуско
вого объекта второго года пя
тилетки — такое обязатель
ство приняли коллективы 
треста № 43 «Новгородхим- 
етрой», его субподрядных

организаций и строящегося 
предприятия.

Улучшение организации 
труда/ применение прогрес
сивных методов строитель
ства, усиление режима эко
номии, повышение ответст
венности каждого работника

за порученное дело — такова 
суть социалистических обя
зательств новгородских стро
ителей и монтажников. Имен
но это определяет их труд и» 
в первую очередь, при соору
жении предприятий, произво
дящих товары для населе

ния.
Уже не -первый год идет 

добрая слава о комплексной 
бригаде, возглавляемой
В. Федоровым. И вот оНа 
вновь — герой дня: на двад
цать дней раньше срока за
кончила бетонирование фун
дамента одного из важней
ших корпусов комбината. Как 
же иначе: и для бригадира, 
и для его товарищей по тру
ду обязательства коллектива 
треста — это их личные обя
зательства. Освоив по не
скольку смежных профессий, 
члены бригады добились пол

ной взаимозаменяемости. 
Сейчас уже трудно сказать, 
кто из них предложил при 
укладке бетона применять 
так называемую инвентар
ную опалубку, но это позво
лило не только сократить 
сроки бетонирования, но и 
сэкономить не один кубо
метр пиломатериалов.

Буквально каждой мину
той рабочего времени, каж
дым килограммом бетона, 
каждым кирпичом дорожат в 
бригадах В. Ульянова, 
В. Плешака и других. Ведь 
это тоже записано в обяза

тельствах!
Словом, бережное отноше

ние к расходованию трудо
вых и материальных ресур
сов стало здесь постоянной 
заботой каждого. В это дни 
строители с повышенной тре
бовательностью подходят к 
оценке своего труда: ведь их 
инициатива одобрена Цент
ральным Комитетом КПСС и 
рекомендована для широкого 
распространения. Творческая 
активность рабочих, инже
нерно-технических. работни
ков— лучшая гарантия того, 
что к концу сентября комби

нат вступит в строй. Уже го
тов крупный холодильник 
для хранения мяса, завер
шается монтаж корпуса к'о- 
тельной, начата сборка  ̂тран
спортного оборудования в 
в мясо-жировом корпусе, С 
опережением графика идут 
работы и на остальных объ
ектах. Сроки сжатые, строи
тели спешат: мясокомбинат
должен выдать до конца го
да первые 700 тонн продук
ции.

В. ЧЕРНЯЕВ, 
корр. ТАСС.

Новгород.

В Ы И Г Р Ы Ш - К В А Р Т А Л
Старейшее текстильное 

предприятие Ленинграда — 
ситценабивная фабрика име
ни Веры Слуцкой в канун 
150-й годовщины своего су

ществования получит новый 
производственно - бы т о в о й 
корпус общей площадью 
пять тысяч квадратных мет
ров. Коллектив треста № 39

Главзапстроя, ведущий эту 
стройку, принял обязатель
ство, одобренное ЦК КПСС, 
— ввести корпус в действие 
в третьем кварталр, на три

месяца раньше установленно
го срока. Это трудовой пода
рок ленинградских строите
лей к 50-летию образования 
Союза ССР.

Закончив инженерные со-. 
оруженйя нулевого, ' цикла, 
строители перешли на двух
сменную работу, что позво
лило вдвое ускорить темпы

сборки стеновых панелей и 
перекрытий. Кроме того, они 
совместили работы по кир
пичной кладке и монтажу 
сборных железобетонных 
конструкций, что обычно де
лается раздельно.

Из других помещений в 
новый производственно-бы1 
товой корпус будут переведе

ны лаборатории, художест
венная мастерская, службы 
технического контроля и сто
ловая. На высвободившихся 
площадях текстильщики . ус
тановят 47 автоматизирован
ных линий для высококачест
венной отделки хлопчатобу
мажных и штапельных тка
ней.

В результате предприятие 
увеличит в девятой пятилет
ке выпуск тканей для массо
вого потребления на 45 мил
лионов мётров.

Е. ВОСКРЕСЕНСКАЯ,

корр. ТАСС.
Ленинград. .
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МИР И « — . . - . . —  '.-Л
НЕЗАВИСИМОСТЬ 
НАРОДАМ 
ИНДОКИТАЯ
В связи с открытием во 

Франции 11 февраля Все
мирной ассамблеи за мир и 
независимость народов Ин
докитая Советский комитет 
защиты мира выступил с 
заявлением.

Преступная война амери
канского империализма и 
его марионеток против наро
дов Вьетнама, Лаоса и Кам
боджи, говорится в заявле
нии, гневно осуждена людь
ми доброй воли на всех кон
тинентах земли.
. Героический народ Вьет

нама и другие народы Индо
китая, опираясь на помощь 
социалистических стран и 
поддержку мировой общест
венности, дают достойный 
отпор агрессору. Правитель
ство С Ш А . вынуждено при
бегать к различного рода 
уловкам и маневрам, чтобы 
обмануть мировое общест
венное мнение разговорами 
о «свертывании войны». Но
вый, так называемый «план 
мира» — это новый обман
ный- маневр американского 
империализма, новая попыт
ка возродить провалившую
ся политику «вьетнамиза- 
ции» войны в Индокитае.

Народы не ' могут пове
рить в миролюбие ’ Вашинг
тона до тех пор, пока не бу
дут прекращены варварский' 
бомбардировки и другие 
военные действия СШ А в 
Индокитае, пока из Южного 
Вьетнама не будут выведе
ны все войска и весь воен
ный персонал США.

Советские 'сторонники 
мира, подчеркивается в за
явлении, горячо приветству
ют открывающуюся в Верса
ле Всемирную ассамблею 
за мир и независимость на
родов Индокитая. Предста
вительный форум миролю
бивых сил всех континентов, 
без сомнения, вызовет новый 
подъем борьбы народов за 
немедленное прекращение 
агрессии и вывод американ
ских войск и войск их сател
литов из Южного Вьетнама, 
за -предоставление народам 
Индокитая законного права 
самим решать,свою судьбу 
без иностранного вмешатель
ства.

(ТАСС).

В СТРАНАХ 
СОЦИАЛИЗМА

П р о г  р е с  
Латинской

САНТЬЯГО, 10 февраля. 
(ТАСС). «Народы Латин
ской Америки смотрят с 
большой надеждой на воз
можность 'проведения обще
европейского совещания по 
вопросам безопасности и со
трудничества, 8аявил кор-. 
респонденту ТАСС видный 
политический деятель, член 
Политкомиссии ЦК Компар
тии Чили, сенатор В. Тей- 
тельбойм. — Одобрение в 
Европе принципов междуна
родной безопасности, непри
косновенности границ, ’ не
применения силы, добросо
седства, без сомнения, ока
жут значительное благотвор
ное влияние и на другие 
континенты».

«Прогрессивные силы Ла
тинской Америки, — под
черкнул он, — с удовлетво-

с и в н ы е  с и л ы  
А м е рики  одобряют

рением встретили решения 
Пражского совещания Поли
тического консультативного 
комитета государств—-уча

стников Варшавского До
говора. Мы также реши
тельно поддерживаем осуж
дение этим совещанием но
вых агрессивных актов аме
риканского империализма в 
Индокитае».

Коснувшись перспектив 
созыва общеевропейского 
совещания по вопросам без
опасности и сотрудничества, 
сенатор сказал, что такое 
совещание «представляет 
большой интерес для всего 
мира, а также, без всякого 
сомнения, и для Латинской 
Америки».

«Мощь социалистического 
содружества, последователь
ная мирная политика Совет

ского Союза, растущее в 
. различных европейских
странах стремление к миру 
как лучшему пути к про
грессу народов, — продол
жал он, — делает в наши 
дни возможным превраще
ние Европы, бывшей в про
шлом очагом двух мировых 
военных катастроф, в конти
нент мира».

Яркими примерами нового 
климата международного 
взаимопонимания в Европе, 
сказал В. Тейтельбойм, мо
гут служить такие события, 
как визит Л. И. Брежнева 
во Францию, договоры меж
ду СССР и Ф РГ и между 
ПНР и ФРГ, четырехсто
роннее соглашение по вопро
сам, относящимся к Запад
ному Берлину.

i> С каждым годом все ус
пешнее развивается эконо
мическое сотрудничество 
ГДР и Советского Союза, 
растут взаимовыгодные по
ставки. Только в прошлом 
году объем немецких экс
портных поставок увеличил
ся на 11 процентов.

НА СНИМКЕ: эта партия 
зубофрезных станков, пост
роенных на заводе «Мо
дуль» в Карл-Маркс-Штад
те, предназначается для со
ветского автомобилестрое

ния.
г  Фото АДН— ТАСС.

ШИРОКАЯ ПОДДЕРЖКА

Чили: Итоги и новые задачи
САНТЬЯГО. 10 февраля. 

.(ТАСС). Национальный по
литический комитет Народ
ного ч единства передал для 
печати итоговый документ 
. совещания руководителей 
. этого блока левых сил с уча
стием президента республи

ки, состоявшегося в предме
стье, Сантьяго Аррайане. Он 
озаглавлен «Новые задачи 
народного правительства и 
чилийского народа».

В документе подчерки
вается необходимость орга
низационного усиления На
родного единства, создания 
его эффективного руководст
ва на всех уровнях, начиная 

1 с Национального политиче
ского комитета и до регио
нальных и низовых органи
заций. Намечено провести в 
кратчайшие сроки ассамб
леи Народного единства на 
местах, а затем его нацио
нальную ассамблею,

Эти меры расценены в 
документе как решающие 
для упрочения связи с рабо
чим классом, крестьянством, 
средними слоями „ населения. 
Как одна из главных задач 
момента выделяется борьба

с бюрократизмом, сектант
ством и злоупотреблениями 
среди государственных слу
жащих. Подчеркивается не
обходимость усиления идео
логической борьбы против 
влияния реакции, за пра
вильное понимание массами 
нынешнего революционного 
процесса в стране.

Документ перечисляет ос
новные достижения в деле 
выполнения программы На
родного единства: рост про
изводства меди, стали, це
мента, электроэнергии, неф
ти, угля, селитры, начало 
строительства ста тысяч 
квартир, расширение народ
ного образования, значитель
ное увеличение занятости. В 
руки государства перешли 
важнейшие отрасли нацио
нальной экономики, почти 
вся банковская система. Ва
ловый национальный про
дукт вырос почти на 9 про
центов. Значительно возрос
ло также потребление това
ров.

Однако невыплата задол
женности медными компа
ниями, падение цен на медь, 
ограничение внешних креди

тов, необходимость увеличе
ния импорта создали опре
деленные трудности для 
правительства. Они усугуб
лялись слабостью доставшее 
гося в наследство от старого 
госаппарата и недостаточно 
эффективным государствен
ным контролем за распреде
лением.

Углубление революцион
ного процесса и массовое 
привлечение трудящихся к 
участию в выработке и при
нятии решений На всех 
уровнях, завершение в ос
новном создания обществен
ного сектора в экономике, 
улучшение условий жизни 
трудящихся, создание более 
прочной базы для будущего 
развития — таковы главные 
цели, намеченные в Доку
менте на 1972 год.

В заключение в докумен
те подтверждаются гаран
тии свободного развития 
для мелкой и средней част
ной промышленности и тор
говли. Обращается также 
внимание на необходимость 
усиления работы с женщи
нами и молодежью.

БОНН. 10 февраля. 
(ТАСС). По всей страйе раз
вернулось широкое движе
ние западногерманской об
щественности за ратифика
цию договоров Ф РГ с Совет
ским Союзом и Польшей-

На собраниях, митингах, 
демонстрациях, на страни
цах многих газет все силь
нее звучит требование о 
скорейшем практическом 
претворении в жизнь этих 
важных документов, служа
щих делу разрядки напря
женности и нормализации 
отношений Ф РГ с социали
стическими странами.

Мнение миллионов запад
ногерманских трудящихся 
выразил в единодушно при
нятом заявлении феде
ральный комитет объедине*.(,1 
ния немецких' профсоюзов. 
Договоры с СССР и И Н Д » 
подчеркивается в нем, йв-" 
ляются событием историче
ского значения в жизни на
родов Европы. Они вносят 
весомый вклад в оздоровле
ние европейского политиче
ского климата.

Разностороннюю деятель
ность по пропаганде важ
нейших положений догово
ров с СССР и ПНР ведут 
созданные в различных го
родах Ф РГ «комитеты 
граждан аиой инициативы». 

Комитет в Дюссельдорфе 
организовал сбор подписей 
иод обращением за ратифи
кацию этих документов.

Широкое место занимает 
тема ратификации догово
ров Ф РГ с СССР и ПНР на 
страницах, западногерман
ской демократической печа
ти. Как подчеркивает газе
та «Унзере цайт», эти доку
менты закладывают проч
ную основу мира в Европе и 
фиксируют нерушимость 
послевоенных границ. В хо
де процесса нормализации, 
пишет «Унзере цайт», необ
ходимо достижение между
народно-правового урегули
рования отношений между 
ГДР и ФРГ, а также приня
тие обоих германских госу
дарств в Организацию Объ
единенных Наций.

ЗАКОНОПРОЕКТ О ДЕВАЛЬВАЦИИ ДОЛЛАРА
ВАШИНГТОН, 10 фев

раля (ТАСС). Американ
ское правительство внесло в 
палату представителей зако
нопроект о повышении цены 
на золото с 35 до 38 долла
ров за унцию золота, что 
означает девальвацию дол
лара.

Решение о девальвации 
доллара было принято пре
зидентом Никсоном в конце 
прошлого года в результате 
резкого обострения междуна
родного валютно-финансово
го кризиса, вызванного не
устойчивыми позициями 
американской денежной еди
ницы.

Сейчас американское пра
вительство свое решение в 
виде законопроекта переда
ло на утверждение конгрес
са. После его обсуждения в 
палате представителей в 
конце этого месяца законо
проект будет передан на 
утверждение сената.

С помощью девальвации 
доллара Соединенные Шта
ты стремились остановить 
нарастание международного 
финансового кризиса, по
рожденного гигантским де
фицитом платежного балан
са США.

Решимость 
бороться до конца

ЛОНДОН, 10 февраля. 
(ТАСС). Площадь перед во
ротами крупнейшего в Бир
мингеме угольного склада 
третий день служит ареной 
ожесточенных схваток. Око
ло 80 арестованных, десят
ки раненых и искалеченных 
— таков итог этих баталий, 
В которых с одной стороны 
участвуют около 800 поли
цейских, а с другой— тыся
чи шахтеров. В течение дня 
во двор склада полиций уда
лось пропустить лишь два 
грузовика вместо 400, кото
рые ежедневно разгружа
лись здесь до забастовки.

Пикеты шахтеров сорва
ли попытки с помощью вер
толета доставить топливо 
для электростанции Дона- 
стера. В Гламоргане, Юж
ный Уэльс, у входа в шах
ты горняки воздвигнули бар
рикады.

В эти трудные дни борь
бы шахтеры вступают в ря
ды Коммунистической пар
тии Великобритании. С на
чала забастовки членские 
билеты коммунистов полу
чили более 80 горняков и 
членов их семей, в основ
ном в Шотландии и Уэльсе.

Как и в начале забастов
ки, шахтеры держатся спо
койно и уверенно. На их сто
роне вся трудовая Англия, 
братья по классу в других 
странах. Так, например, вче
ра 40 тысян машиностроите
лей Бирмингема приняли 
решение о проведении одно
дневной забастовки в под
держку бастующих горня
ков.

еловой
ш а л о г

Дорогая ре да кция , я —ч 
пенсионер из б ы вш и х воен
н о сл уж а щ и х , получаю  пену 
сию  за в ы сл угу  лет. Имен» 
ли я право по луча ть  пен
сию  полностью , если рабо
таю  вое нр уко м  в школе?

А . МОРДАСОВ.
г. Том ск.

Правом получения пенсии 
без учета заработка пользу
ются с 1 декабря 1970 года! 
те пенсионеры из числа офян 
церов запаса (но не в отстав
ке), которые работают в ка
честве военных руководите
лей в общеобразовательных! 
школах, средних специаль
ных учебных заведениях И 
учебных за ведениях'системы 
профтехобразования, а также 
инспекторами и методистами 
начальной военной подготов
ки в различных ведомствах 
и в органах управления про
свещением и профтехобразо
ванием (за исключением ме
тодистов начальной военной 
подготовки в институтах усо
вершенствования учителей)* 

В. ФАИЗУЛИН, 
начальник финансово
пенсионного отделения 

облвоенкомата.
* * *

Во м н о ги х  к р у п н ы х  горо 
дах страны  в ж и л ы х  дом ах 
установлены  ку х о н н ы е  эл е к
тр и че ски е  пл иты . Каковы  
п е рсп екти вы  « кух о н н о й
эл е ктр и ф и ка ц и и »  в Т о м ске !

В. ПОРКОВА, 
д ом охозяйка .

Томичи тоже начинают 
пользоваться электрическими 
кухонными плитами, Правда* 
их разрешено' устанавливать 
только в новых домах. В 
этом году таких плит наме
чено установить около 4.000.
К концу пятилетки их будет 
в Томске 18.000, в обла
сти — 30.000. Оплата за! 
электроэнергию в тех кварти
рах, где будут электроплиты,- 
— вдвое меньше обычной 
(2 коп. за киловатт).

В. ЧЕРКАШИН, 
начальник управления 

«Облгаз».
♦ * * ч

Мы ж ивем  в многоэтаж** 
ном доме и еж ем есячно пла-  
тим  ча стн ом у л и ц у  за убор
к у  л естниц  и л е стн и ч н ы х  
пл ощ адок. Т а к  ж е  по ступ а ю т  
и наш и соседи. А  м ож ет, 
это долж но  делать дом оуп
равление?,.

Семья И ВАН Н И КО ВЫ Х.

По существующим прави
лам, жильцы'обязаны за свой 
счет производить уборку ле^ 
стничных клеток только в 
одно- и двухэтажных домах.
В более высоких домах, а 
также во всех домах гости
ничного типа (независимо от 
этажности) уборку произво
дят ЖЭКи и домоуправления. 
Они же несут все расходы, 
по содержанию уборщиц, - 
Оплата за эти услуги входит 
в квартирную плату.

И. ШУМИЛИН, 
начальник областного 
управления коммуналь

ного хозяйства.
★ * ★

Дорогая ре да кция ! Я очень 
хо ч у  учи ться  на телеф они
с т ку . Р асскаж и те , где и к а к  
это м ож но  осущ е стви ть .

В. ИСАЕВА.
д. Зимаревка,
А сн н о в ско го  района.

В Томске есть городское 
профессионально - техниче
ское" училище № 6. В нем в 
числе прочих специалистов 
связи готовятся и операторы 
почтово-телеграфно- телефон
ной связи. Принимают туда с 
образованием 10 классов без 
экзаменов. Учатся в не», три 
года. Общежития у учи липы 
нет. А  просто на телефони
стку можно выучиться при 
районном узле связи мето
дом индивидуального учени-

А. МАКАРОВ, 
директор томского 

ГПТУ № 6.

БЕЛАЯ ОЛИМПИАДА
День восьмой...

Две медали — серебряную 
и бронзовую завоевали в со
стязаниях конькобежек на 
дистанции -500 метров Вера 
Краснова из Омска и моск
вичка Людмила Титова.

Конечно, «золото» и «се
ребро» было бы лучше, но 
16-летняя рекордсменка мира 
в спринте американка Анне 
Хеннинг сейчас — сильней
шая. Два раза стартовала 
она, и оба раза показала ве
ликолепные результаты 
43,73 и 43,33 сек. Да, Анне 
бежала дважды. Ее напарни
ца по забегу канадка Сильвия 
Бурка помешала американке 
перейти с одной дорожки на 
другую (Анне почти остано
вилась из-за этого, и ей при
шлось снова набирать ско
рость).

Канадку дисквалифициро
вали, как того требуют пра
вила, а Хеннинг дали еще 
одну попытку. Она бежала 
одна, после всех...

Бежит Анне, как и ее под
руги, не в европейском сти
ле, а в манере американских 
спринтеров-мужчин: раска
чивая корпус широкими 
взмахами обеих рук, часты
ми шагами, внешнее впечат
ление обманчиво: во время 
второго ее забега казалось, 
что двигается она медлен- 
нее, чем в первый раз, 
однако результат был выше. 
На глаз не чувствуется си

ла резкого, взрывного Толч
ка..;

' Мощно пронеслась по го
лубому овалу 22-летняя сту
дентка Вера Краснова. Она 
в отличие от большинства 
участниц начала бег с перво
го Же выстрела (в этот день

. было более 20 фальстартов) 
и, как говорится, на одном 
дыхании, не сбавляя- хода, 
достигла финиша — 44,01.

Вторая ступень олимпий
ского пьедестала почета — 
по-настоящему большой ус
пех Веры, впервые заявив
шей о себе сенсационной 
победой в спринте на чем
пионате СССР 1969 года. 
Некоторое время она владе
ла всесоюзным рекордом 
,на . «пятисотке». ■ Долго 
и терпеливо готовила ее 
тренер В. С. Воеводкина, 
тщательно шлифовал ее 
«шаг» известнейший в прош
лом спринтер, олимпийский 
чемпион Евгений Гришин... 
«Теперь — Денвер!» — ска
зала, еще не отдышавшись 
после финиша, девушка.

А  это означает — еще че
тыре года тренировок и сот
ни новых и новых стартов в 
ожидании -следующей Белой 
Олимпиады.

Несколько нервное, начало 
забега Титовой (ее с гол
ландкой Атье Кейлен-Деел- 
строй четыре раза возвра
щали на стартовую линию) 
стоило драгоценных долей 
секунды. 25-летняя олимпий
ская чемпионка Гренобля,

первой побив сегодня олим
пийский рекорд, сложила все 
же свои полномочия, но она 
по-прежнему в славной ко
горте самых быстрых конь
кобежек 'земли. Ее время — 
44,45.

АлЛа Бутова из Иванова 
— восьмая (45,17).

«Бронзой», завоеванной в 
этот день в лыжном марафо
не на 50 км, москвич Вячес
лав Веденин подтвердил 
свою принадлежность к ми
ровой лыжной элите. Эта 
награда гармонирует с его 
золотой медалью за победу 
на 30 КМ, которая похожа на 
древнюю прямоугольной 
формы японскую монету с 
закругленными углами.

Время Веденина — 2 ча
са 44 мин. 00,19 сек. — ус
тупает лишь результатам но
вого олимпийского чемпиона 
29-летнего фермера из Нор
вегии Паала Тилдума 
(2:43.14,75) и его соотечест
венника Магне Мюрму 
(2:43.29,45). Оба они избра
ли осторожную тактику, поч
ти половину гонки оставаясь 
«в тени», а йотом вышли 
вперед, сохранив силы для 
финишного рывка. Тилдум 
после первых 15 км был 
только восемнадцатым, после 
25 км — десятым, а к 40 кМ 
■— уже третьим.

Конечно, бронзовая олим- 
швркая медаль — отличное 
приобретение, но Вячеслав 
Веденин, ставящий перед 
собой в состязаниях всегда

самую высокую цель, был 
несколько расстроен. Тут 
нужно напомнить, что у мос
квича — «старые счеты» с 
Марафоном. На чемпионате 
мира 1966 года в Холмен- 
коллене он лидировал на 
этой дистанции До 45-го КМ, 
Но не рассчитал сил. Через 
два года на _ Олимпиаде в 
Гренобле он' слишком позд
но начал финишный спурт, 
завоевав «серебро». Нако
нец, на первенстве мира в 
Высоких Татрах, сосредото
чив все внимание на сопер
ничестве с гонщиком из 
ГДР Герхардом Триммером, 
Веденин снова был только 
вторым, «прозевав» бурный 
финиш финна Калеви Ойка- 
райнена, ставшего чемпио
ном. Кстати, последний, как 
и его соотечественник вете
ран Ээро Мянтюранта, сего
дня сошел с дистанции.

Веденину очень хотелось, 
конечно, выиграть эту ус
кользающую от него золо
тую Медаль. Все время он 
держался в группе лидеров, 
которую возглавлял швейца
рец Вернер Геезер (он ис
черпал запас сил на послед
них километрах и занял ше
стое место). Но вот где-то 
между 36-м и 40-м километ
рами Веденину, как расска
зал его тренер Павел Кол- 
чин, пришлось пережить не
что вроде кризиса. Он резко 
снизил темп, и. именно здесь 
москвич потерял те секунды, 
которых не хватило для дол

гожданной победы. Затем, 
пройдя «мертвую точку», 
Веденин снова .восстановил 
потерянный ритм, но финиш 
получился только бронзо
вым.

Долгое время надежды по
давал и другой москвич — 
Федор Симашов, шедший со 
вторым временем после 
40 км. Однако в азарте борь
бы, желая сберечь драгоцен
ные мгновения, он только 
пил па питательных пунктах, 
отказываясь от еды. И 
«энергетического запаса» не 
хватило. Симашов показал 
восьмой результат — 
2:45.08,93.

Дебютанты олимпийских 
соревнований Иван Пронин 
из Ухты и Иван Гаранин из 
города ■ Рудный заняли 
соответственно: пятнадца
тое и семнадцатое места 
(2:49.45.59 и 2:50.00,78).

Встреча хоккеистов сбор
ных СССР и Польши завер
шилась победой чемпионов 
мира —■ 9:3 (4:0, 4:2, 1:1).
Поправился Михайлов, впер
вые выступал Пашков. Да
выдову дали отдохнуть, и 
его заменил Васильев. Не 
играл Петров, вновь появил
ся на площадке Шадрин. По 
ходу встречи Мальцев стал 
центральным нападающим 
во втором звене, а Мишаков 
перешел в шадринскую трой
ку.

Особенно сильно чемпио
ны мира провели первый

Вера Краснова.

Шайбы у победителей за
бросили: Харламов — три, 
ЦЫганков — две, Кузькин, 
Викулов, Шадрин .и Михай
лов. У  сборной Польши — 
Качик, Словакевич и Гураль- 
Яик.

21-летний итальянский та
моженник Густаво Тоёни 
разрушил «монополию»
швейцарских горнолыжни
ков в Саппоро. На преодоле
ние трассы гигантского Сла
лома на горе Тейце он за
тратил в двух попытках 
меньше всех времени — 3 
мин. 09,62 сек. Серебряную 
и бронзовую1' медали завоева- 
ли представители Швейцаг 
рии Эдмунд Вруггманн и 
Вернер Маттль — 3.10,75 И 
3.10,99 сек.

Накануне же после первой 
попытки победу прочили нор
вежцу Эрику Хокеру, про
несшемуся по склонам Тейне 
за 1.31,70. Только ему ,и 
еще одному из 73 участни
ков этих соревнований уда-

Людмила Титова.
лось пройти трассу длиной 
1.034 метра и с перепадом 
высот 402 метра быстрее 
чем за 1 мин. 32 сек. Но се
годня Хокер упал и не фи
нишировал. Тоени же, кото
рый пёеле первого дня был 
на третьем месте, 10 февра
ля показал второй резуль
тат.

Не повезло и единствен
ному из советских участни
ков Сергею Грищенко. 9 
февраля он был сорок пер
вым, а сегодня тоже упал и 
выбыл из соревнований, ко
торые закончили сорок во
семь спортсменов. Тринад
цать горнолыжников упали 
на трассе и не смогли про
должить борьбу. И еще две
надцать были дисквалифици
рованы.

В соревнованиях саночни
ков произошел редчайший 
случай: организаторам
Олимпиады пришлось 10 
февраля вручать два ком
плекта золотых Медалей. Со

стязания на двухместных са
нях проходили на трассе 800 
метров с перепадом высот 
78 метров. А  разделили, ус
пех Пауль Хилдгартнер и 
Вальтер Плайкнер (Италия) 
и Хорст Хернляйн и Рейн- 
хард Бредов (ГДР). Их вре
мя оказалось одинаковым — 
1 мин. 28,35 сек. Третье ме
сто занял другой экипаж из 
рдр Клаус Бонзак и 
Вольфрам Фидлер— 1.29,16.

Советские саночники
Юрий Светиков — Сергей 
Осипов на двенадцатом ме
сте (1.31,12), а Юрий Его
ров — Виктор Ильин — на 
тринадцатом — (1.31,19) из
двадцати экипажей.* * *

Хоккеисты сборной СШ А 
выиграли у команды, Фин
ляндии — 4:1 (2:1, 1:0, 1:0).

...Удаление одного из 
шведских хоккеистов кончи
лось решающим голом в их 
ворота. Произошло это на 
предпоследней минуте матча 
сборных ЧССР и Швеции. 
Два периода ворота остава
лись неприкосновенными. Но 
на 47-й минуте швед Линд 
открыл счет. Через десять 
минут Я, Холик сравнял его, 
затем Хорешовски принес 
победу чехословацкой коман
де -  2:1."  * * *

11 февраля на хоккейном 
турнире —■ выходной день. 
12 февраля встречаются 
команды СШ А и Польши, 
в последний день Олимпиады 
играют сборные Финляндии 
и Швеции, СССР и ЧССР.

Ю. ВДОВИН, А. СТА-
n n n v n  in  Y D fiM n n
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Т И А С У Р - к о н  к у р с
Второй раз институту авто

матизированных систем уп
равления и радиоэлектроники 
Министерство высшего и с р е д - . 
него специального образовав 
ния СССР поручило провести 
всесоюзный, ко нкур с  на луч
ш ую научную студенческую

работу среди вузов родствен
ного профиля. В институте 
создано ж ю ри конкурса  из 
18 человек. ' Председателем 
его назначен проф ессор И. Н. 
Пустынский. Рецензировать 
присланные работы приглаш е
ны преподаватели политехни

ческого института, ученые Си-, 
бирского ф изико-техническо
го института при ТГУ, инжене
ры томских заводов. К концу 
года будут подведены итоги 
конкурса. Лучшие работы по
лучат грамоты и медали. Та
кой конкурс ТИАСУР будет 
проводить уж е второй раз.

А. ВАСИЛЬЕВ.

Эта' фотография сделана в 
тридцатые годы, вскоре пос
ле возвращения Алексея 
Максимовича Горького из 
Италии на родину. Я смот
рю на нее и не в силах 
сдержать волнения. Пода
рил этот снимок мне чекист 
М. С. Погребинский летом 
1936 года, когда я жил в 
его семье около месяца.

А дело было так. Вскоре 
после выхода в свет нашей 
коллективной повести «Ата
ман Пузырь» — о питом
цах Томской трудовой ком
муны — Алексей Макси
мович, прочитав книжку и 
послав нам теплое письмо, 
рассказал об авторах своему 
другу Матвею Самойловичу 
Погребинскому — организа
тору первой в стране трудо
вой коммуны под Москвой. 
В то время Матвей Самой- 
лович работал начальником 
НКВД в Горьком. Он при
гласил меня к себе в гости. 
Летом 1936 года с берегов 
Томи я попал на Волгу, ро
дину великого пролетарско
го писателя.

Я смотрю на этот редкий 
снимок, и передо мной про
ходят самые разные люди — 
строители Беломор-канала, 

воспитанники Томской, -Бол
шевской, Люберецкой, Кун- 
гурекой. Уфимской трудо
вых коммун. Проходят те, 
кто получил путевку в жизнь 
благодаря огромным усили
ям многих замечательных 
людей, в том числе и 
М. Горького.

Именно Алексей Макси
мович первым поддержал 
инициативу Ф. Э. Дзержин
ского, пославшего в труд
ные годы Советской власти 
лучших своих чекистов, и 
среди них Матвея Самойло-1 

’ вича Погребинского, на 
борьбу .с детской беспризор
ностью. До конца своей жиз
ни Алексей Максимович был 
бессменным шефом и дру
гом этих необычных «прию
тов» Советской России. Он 
часто навещал их, вел пе
реписку с коммунарами и 
воспитателями.

В письме ,в Томск, адре
сованном нам, авторам по-

£ <9 *

вести. «Атаман Пузырь», 
А. М. Горький 15 мая 1935 
года писал: «Конечно, осо
бенно трудно воспитывать 
молодежь, беспризорникоз, 
правонарушителей. Однако 
чекистам, агентам ГПУ уда
ется достигнуть в этой ра
боте отличных успехов, это 
я хорошо знаю и вижу по 
таким фактам, как ваша 
"книжка, как журналы «На 
штурм трассы», «Переков
ка» и другие издания».

Это была самая высокая, и

заслуженная оценка со сто
роны .пролетарского писате
ля работы" советских чеки
стов, которые сурово кара
ли. врагов нашей Родины и 
по-отцовски нежно любили и 
пестовали огромную армию 
бездомных. мальчишек и 
девчонок.

Борис ИРТЫШСКИЙ, 
корр. ТАСС.

г. .Ленинград.
* * * •' 

НА СНИМКЕ: Максим
Горький и М. С. Погребин
ский.

РОЖДАЕТСЯ СЕГОДНЯ
В музее материальной 

культуры Сибири, который 
есть в Томском универси
тете, хранится богатая кол
лекция древних гончарных и 
керамических изделий. Они 
найдены археологами непо
далеку от Томска.. Посуда, 
лепные фигурки восхищают 
не только мастерством, вы
соким художественным вку
сом древних ваятелей и гон
чаров. Пролежав в земле 
сотни лег, эти изделия со
хранили крепость, чистоту

В  Д Р Е В Н И Х  К А Р Ь Е Р А Х
поверхности, четкость орна
мента. Ученые считают, что 
для их изготовления древние 
мастера использовали ilopo- 
новские белые тугоплавкие 
глины.

Црирода сама позаботи
лась о всех компонентах 
этого сырья для керамиче
ских изделий. Без каких-ли
бо добавок вороновская 
глина выдерживает темпера
туру свыше 1.300 градусов 
и дает при обжиге полука- 
менную массу.

Недавно геологи закончи

ли разведку, а государст
венная комиссия утвердила 
запасы Вороновокого место
рождения тугоплавких глин. 
В соответствии с . пятилетиям 
планом развития народного 
хозяйства на его сырье на
мечено создать крупнейший 
в Сибири Томский керами
ческий комбинат. Он будет 
производить в год четыре 
миллиона квадратных метров1 
облицовочной и половой 
плитки, полмиллиона тонн 
санитарно-технического фа
янса. Более 500 тонн в го

довом ассортименте комби
ната составят товары . на
родного потребления: посу
да, художественная керами
ка.

— Хватит на всю Сибирь 
и Дальний Восток, — гово
рит начальник Томской ком
плексной геологической .экс
педиции М. В. Толкачев.

Он показывает образцы 
продукции будущего комби
ната. Они разработаны на
учно- исследовательским ин
ститутом «Стройкерамика». 
Испытания подтвердили вы

сокое качество во.роновских 
глин, как сырья для керами
ческого производства.

А пока вороновские глины 
используются эксперимен
тальным заводом художе
ственной керамики, который 
недавно создан в селе Бога- 
шево, в окрестностях Том
ска.

Начальник производства 
А. А  Плеханова охотно 
демонстрирует изделия сво
его предприятия.

— Приборы для соков, 
молочные сервизы, бочонок 
для кваса, кувшины, пепель
ницы и. конечно : же, набэр 
для сибирских пельменей.

Все эти изделия сработаны 
нашими мастерицами, го
ворит А. А. Плеханова.
Ведь на заводе главным об
разом трудятся женщины.

Продукция Богашевского 
экспериментального завода 
— это, главным образом, 
майоликовые изделия 
вид керамики, когда масса, 
так называемый шликер, за
ливается в гипсовые формы.

Богашевская керамика 
пользуется большим  ̂ спро
сом у покупателя. Образцы 
ее были разработаны науч
но-исследовательским ин
ститутом художественной 
керамики.

— Уже в этом году мы в 
пять раз увеличили выпугк 
продукции, — говорит ди
ректор завода И. В. Пуга
чев. — 300 тысяч изделий 
— таков план на 1972 год. 
Предприятие расширяется, 
монтируется новое оборудо
вание, присланное с Украи
ны, из ГД Р  и других зару
бежных стран. Изделия 
томских керамистов пред
ставлены в Москве на вы
ставке художественной ке
рамики, организованной Ми
нистерством местной про
мышленности РСФСР.

Л. РОДИОНОВ.сотни лег эти изделия со- менную массу. санитарно-технического гра- статутом «итрцикерамина». ... ----- ш. ги д п и и и ...
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Посылка  ПАРАЛЛЕЛИ И МЕРИДИАНЫ
из столицы

Недавно в Томске побы
вал член ЦК КПСС, первый 
секретарь Центрального ко
митета ВЛЗКСМ Е. М. Тя- 
жёльников. Знакомясь с ра
ботой комсомольских орга
низаций учебных заведений 
и предприятий, он посетил 
и школу №  77.

...На днях в школу при
шло две посылки. Обратный 
адрес: «Москва, Централь
ный комитет ВЛКСМ». От
крыли ребята посылку. Там 
находилась книга. «Звездные 
пути» с автографом автора 
— летчика-космонавта А. А. 
Леонова и письмо:

« Дорогие ребята! Посылаю 
вам на добрую память книгу 
«•Звездные пути»  летчика-кос
монавта, Героя Советского 
Союза Алексея Архиповича 
Леонова. Желаю комсомоль
цам, пионерам, всем учащимся, 
вашим замечательным учите
лям новых больших успехов, 
'счастья, крепкого здоровья,

' Секретарь■ ЦК ВЛКСМ Тя- 
жёльников».

В другой посылке ребята 
обнаружили библиотечку 
для комсомольского и пио
нерского актива.

«Книги, ■которые Вы присла
ли нам, — написали школьни
ки в ответном письме Е. М.

.. Тяжельникову, — помогут нам 
интереснее организовать ком
сомольскую и пионерскую ра
боту.

Высокая оценка, данная ЦК 
ВЛКСМ работе комсомоль
ской и пионерской организа
ций школы, возлагает на нас 
еще большую ответственность 
в решении задач, которые по
ставил XVI съезд ВЛКСМ пе
ред школьными комсомоль

скими и пионерскими органи
зациями. '

Мы рапортуем ЦК ВЛКСМ 
о том, что комсомольцы шко
лы закончили первое полуго
дие со стопроцентной успе
ваемостью. Такая же успевае
мость и в третьей четверти.
. Заверяем Центральный ко
митет комсомола в том, что 
учащиеся школы приложат 
все усилия для выполнения 
обязательств. Хорошим учени
ем, интересными делами отве
тим на заботу партии и пра
вительства, комсомола и Ро
дины».

В. КАЗАКОВ.

ГА С К О Н И
— Есть новости, девочки!

— сказала, улыбаясь, руко
водитель студенческого
кружка французского языка 
старший преподаватель ТПИ 
Т. А. Кольцова." — Посмот
рите, какая посылка!

Она вытащила из портфе
ля книги на французском 
языке, в том числе посвя
щенные югу Франции, боль^ 
шой набор открыток с ви
дами гасконского города 
Ажана. И самое главное — 
красочные номера журна
лов, посвященных дружест
венному визиту во Фран
цию Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева 
и его встречам с президен
том Франции Ж. Помпиду и 
французами.

Члены кружка моменталь
но разобрали материалы по 
рукам. Слышались восхи
щенные восклицания, беглая 
французская речь. В этот 
день в кружке был празд
ник.

— Дружба с ассоциацией 
Франция — СССР» из го

рода Ажана, — рассказыва
ет Тамара Александровна,
— зародилась у нас полто 
ра года .назад. Мы прочйта
IllinillllllllllUl

ассоциация _ «Франция 
СССР» в департаменте 
Ажан четыре' года назад ор- 
ганйзбвала «Кружок ; Макси
ма Горького» для изучения, 
русского языка и пропаган
ды материалов о, СССР и 
советской литературы. Гово
рилось и о том, что за ото 
время кружок организовал 
лекции о Советской стране, 
кинофестиваль о Сибири в

ли тогда в советском жур
нале «Нувель де Моску» 
заметку, которая называлась 
«Открытие СССР в кружке

‘ "'’•к.

имени Максима Горького». 
Вб-первых, нас, конечно, 
привлек сам текст статьи. В 
ней рассказывалось, как

главном кинотеатре города, 
серию выставок, вечер рус
ского танца и т. д. Расска
зывалось, как кружок от

метил 100-летне со дня рож
дения В. И. Ленина. В му
зее гор. Ажана была орга
низована выставка, на от
крытии которой присутство
вал секретарь посольства 
СССР во Франции В. Шиш
ков. «В  течение двух не
дель, •— писал автор статьи,
—  наш Ажан жил по совет
скому времени. - ..
сумели лучше узнать В. И 
Лепина, этого гениального 
человека».

Заинтриговало нас и то, 
что под заметкой француза 
стояла такая русская под
пись- Иван Никитин.

Кружковцы собрали боль
шую посылку из книг и ма
териалов о Советском Сою
зе, Сибири, Томске и отпра
вили ее в Общество «СССР
— Франция» с просьбой пе
реслать в г. А}кан, друзьям 
нашей страны.

Вскоре пришел ответ из 
Франции. В нем. кроме бла
годарности, были материа
лы о работе кружка, газет
ные вырезки, афиши. при
гласительные билеты, фото
графии. Узнали кружковцы 
и историю необычного рус- 
ского-француза. Его роди
тели покинули Россию в 
младенческом возрасте, но 
навсегда сохранили к ней сы
новнюю любовь. Дома У 
французских граждан Ни
китиных говорили только 
по-русски. Отец Ивана 
Николай Никитин, ныне^ по
койный, и его старший брат 
и были основателями круяс- 
ка.

Сейчас кружком руково
дит Иван. Он не раз бывал в

Советском Союзе 
мунистической 
Франции. 1

С тех пор между кружком 
французского языка поли
техников и далеким фран
цузским городом Ашаном 
завязалась ■ регулярная пе-11U х

Французы’ реписка. Она не только рас-

:ь у нас полто- заметку, которая называлась привлек сам ~ ----- , ~ т У * „  п  поо яЧлпап r Ф ото l
1Д. Мы прочйта- «Открытие СССР в кружке ней рассказывалось, как зывалэсъ, как кружок от дит Иван. Он не раз оыва

ЛАУРЕАТЫ пРисУАило учителю-пенсионе- тень электромеханического ГДР..] и научный сотрудник Щ^нь.х ^ституту, и сотрудник Отечественная

ВЫСТАВКИ
Закрылась областная фила

телистическая выставка. Золо
тую медаль жюри выставки

присудило учителю-пенсионе 
ру Ю. И. Пашкевичу за экспо
зицию «Генеральная коллек- 

марок Советского Сою- 
Две серебряные медали 

получили мастер-приборист 
Ф. А. Быстрицкий за экспози
цию «Марки Великой Отечест

ция
за»,

тель электромеханического 
техникума А. Е. Пичугин, вы
ставивший коллекцию «Путь к 
звездам прокладывают ком
мунисты». Обладателями 

бронзовых медалей стали до
цент университета Н. Н. Кру- 
ликовский («Фрагменты из

венной войны» и преподава- . генеральной коллекции марок

ГДР») и научный сотрудник 
ТПИ Е. Г; Протасевич, предста
вивший коллекцию марок Че
хословакии.

Лауреатами выставки среди 
фалеристов (собирателей 
значков) оказались преподава
тель ТПИ Б. Л. Степанов — за 
коллекцию значков, посвя

щенных институту, и сотрудник 
облкниготорга В. А. Суздаль
ский за коллекцию «Ленин
град — колыбель револю
ции». Среди филокартистов 
жюри отметило томичей Н. В. 
Мосина и Г. С. Талантова, 
представивших коллекции 
«Передвижники» и «Великая

ИЗ ПОЭТИЧЕСКОГО БЛОКНОТА

П А М Я Т н и к
Ты, как альпинист,

поднимаешься в гору.
И вместе с тобой

поднимается, город. 
Еще нет ни клумб,

ни аллей, 
ни фонтанов,

Зато есть 'проекты,
* L блоки,

и краны.
Ты строил на Вол’ге

и строил на Лене, 
и строилась жизнь 

моего поколенья.

Возвел города
и плотины на реках 

Ты — главная сила
крылатого века! 

Стою перед улицей, - 
Как перед строем,
И думаю, глядя /

в лицо новостроек:
театр, .

больница,
детсад,

автострада —

Да это же памятник! — 
Лучших не надо.
Растут' города,

и сыны подрастают.
Я знаю, строитель,

о чем ты мечтаешь:
Пусть будут, отныне

везде и всегда 
Расти, расцветать,

хорошеть города!
Б. СОМИН.'Ы Н Ы », п и  И » * » ,  -  ---------  л  К  т м и н

В. КАЗАКОВ. ни фонтанов, моего поколенья. автострада —■ '-'-'тип.
.................................................. ............................................................................................................................................................... |iii«iiiiii«iiiiiiiiiiiiiiiiiiin........

Таланты! Мы вас ждем
18- марта в Перми состо

ится очередная передача 
Центрального телевидения 
«Алло! Мы ищем таланты», в 
которой примут участие по
сланцы Уфы, Фрунзе, Крас
ноярска, Читы, Томска и 
Перми.

Томское телевидение ре
шило провести передачу 
«Алло! Мы ищем таланты» 
27 февраля. Ее победители 
будут рекомендованы на зо
нальную передачу в Пермь.

Участие в передаче могут 
принять все желающие, от
вечающие следующим ус
ловиям. Возраст исполните
лей не должен превышать 
двадцати восьми лет ., В ре
пертуаре участников долж

ны быть песни советских
Композиторов, народные
песни или их обработки. 
Для участия в передаче при
глашаем как : солистов-ис- 
пблнителей, так и вокально- 
инструментальные ансамб
ли.

О своем желании принять 
участие в передаче сообщи
те в Томскую телестудию не 
позднее 23 февраля. В сво
ей заявке просим указать 
подробный адрес, место уче
бы или работы и исполняе
мый репертуар.

Итак, до встречи на голу
бом экране!

Ю. РЫКУН, 
главный режиссер те

лестудии.

ПО П РО В О Д А М  И ПО Э Ф И Р У
Работники передвижной 

механизированной колонны 
№ 603 треста - «Связь- 
строй-6>? закончили подвес
ку телефонных проводов от 
Томска до станции Кеть на 
железной, дороге Асино — 
Белый Яр. Осталось пост
роить еще один небольшой 
участок до райцентра — и 
Прикетье будет соединено 
с Томском надежной связью.

Многоканальная , телефон
ная линия Томск — Белый 
Яр — не единственная но
востройка связи в "районе. 
В райцентр уже .завезена 
аппаратура автоматической 

телефонной станции на

1.000 номеров. Скоро на
чнется строительство АТС.

А работники Белоярской 
передвижной механизиро
ванной колонны треста 
«Томлесстрой» под руко
водством К. Мельченко ве
дут работы на нулевом цик
ле будущего телевизионного 
ретранслятора. Когда этот 
ретранслятор мощностью в 
100 ватт будет построен, он 
сможет принимать про
граммы Центрального и ме
стного телевидения. Тогда 
голубые экраны загорятся в 
лесных поселках района.

В. ЗЫКОВ, 
сотоудннк верхнекет- 
ской районной газеты 

«Заря Севера».

СЕЗОН
УДАЧИ

Квартальный план добы
чи пушнины охотники Мол- 
чановского райпотребсою
за. выполнили на 129 про
центов. Удачным было это 
время для охотника С. И. 
Веча. Только за январь 
он добыл 10 соболей, 
67 белок. На счету С. В. 
Медведева — 100 ондатр, 
30 белок, 19 колонков. На 
заготовительный пункт до
ставлено пушнины сверх 
плана на 1/296 рублей.

В. МАЙКОВ."

РАСТУТ РЕБЯТИШКИ НА ТРАССЕ

12 февраля 
тихие...» .

. _  «А зори здесь

ширяет кругозор ее участ
ников и дает им знание язы
ка дружественной страны, 
но и вносит свой практиче
ский, пусть небольшой вклад 
в укрепление советско-фран
цузской дружбы. Так, боль
шой вечер, посвященный 
100-летию Парижской Ком
муны, устроенный нружков- 
цами-пблитехниками, был во 
многом построен на матери
алах, присланных француз
скими, друзьями.

В одном из своих послед
них- писем И. Никитин пи
сал: «Целую неделю мы 
жили визитом Леонида 
Брежнева во Францию. Мы 
смотрели все телепередачи 
и сожалели только о том, 
что не имеем возможности 
присоединиться к огромным 
толпам французов, которые 
приветствовали Л. И. Бреж
нева как дорогого гостя. Мы 
пережили исторические ми
нуты, которые имеют огром
ное значение для наших 
стран. Франция и Советский 
Союз протянули друг другу 
руки, чтобы развивалось 
плодотворное сотрудничество 
во'всех областях, чтобы со
хранить мир». БО риС (Ж

Фото А. Батурина.
IIIHIiniHlIIIIIIllll

Отечественная война». Кроме 
того, были присуждены четы
ре приза областного агентст
ва «Союзпечати» и три памят
ных сувенира областного об
щества филателистов.

Выставку Посетило более 
5.000 томичей.

В. ПОПОВ.

Многие строители нефтепро
вода.. Александровское — Ан
жеро-Судженск живут на трас

т е .с  семьями. В каждом поле- 
■bo'Ms городке. родители делают 
для детей качели, заливают 
катки Нередко получается таН, 
что один сын у трассовика ро
дился. в Газли в год строи
тельства нефтепровода Бухара 
— Урал,'Второй — в Хорезме, 
на трассе Средняя • .Азия -т 
Центр, а дочь — в Нефтеюган
ске'!. Бывает,. ползать научился 
малыш в поселке Пойкойскр- 
го, ходить—в. Стрежевом, а .бе
гать — уже здесь, в Чажемто 
или Парабели...

Ш ШШ1

Подрастут дети, и родители 
смогут рассказать, как, про
буждая таежную тишину, 
строили, преодолевая леса и 
Топи, крупнейший в мире неф
тепровод. Как «слагали биогра
фию» свою и своих сыновей. 
Биографию непростую, гордую.

НА СНИМ КЕ: в полевом го 
родке  сборочно-сварочного  уча 
стка  СУ-3 треста  «Неф тепровод- 
й о н та ж »  близ Парабели.

Фото Г. Любовского.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ДВОРЕЦ СПОРТА
Широкоформатный фильм

«Цена б ы стр ы х  се кун д  . ^
Начало сеансов^ в 16 и

часов, в воскресенье

18Кассы' работают с 12 до 20

часов дом ОФИЦЕРОВ
нм Н. Н. ЯКОВЛЕВА
«Весна на Одере» — 20. «да

КИ* ~  22 СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Сын пр о кур о р а »  (две серин)-
— 8-30, 11-05. 13-40. 16-15, lS-oO, 
91-9=5 «Больш ая сти р ка »  - г  **»
^■5?1-502'430ал14кн0нохроник^ -  
.Т р о п о н 'б е с к о р ы с т н о и  лю бви»

Гтам? °за горам и, -  горизонт»
— 10-55, 19-10 .______

«ОКТЯБРЬ»
«Сын п р окурор а»  (две серки) 

-8-30, 11-10, 13-50, 16-30, 1У го-
21- 50. in«Больш ая стир ка »  — х * .
13-45. 15-30, 17-15. 19; ш" г  е
22- 30. Для детей — «Ш яг 
кр ы ш и »  — 8-30, 10-25.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — * Св1” .  К ' 

пора» (две серии) — ” -Зр. и -1 >
13- 45, 16-20. 18-55, 21-05.

Малый зал . — «Де®У!"ка  ,” 3
? !Т о Р“ 5*0  217. 18-408240°i20, 22! 
Для детей — «Капитан  Корда»
—  10- 20 .

«ПИОНЕР»
«В тридевятом  царстве» —

,9. 10-45, 12-30. 14-15, 16, 1,7-4о- 
«Господин Крю ш о в Н ью -Й ор
ке» — 19-30. 21-30,

«СИБИРЯК»
«Смерти,ый враг» — 11. 12-40,

14- 20, 16, 17-40, 19-20, 21, Для 
детей — «П рощ айте, голуби» —
9-20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Сайгам» (Две серии) — 14, 
17, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Клетка  для двоих» — 18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Олеся» — 17-20. 19, 21. 

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

«Звезда моего города» — 19,

СУББОТА, 12 февраля 
I ПРОГРАРЛМА 

МОСКВА
1*2.00. Программа * передач. 

12.05. Новости. 12.15. Для де* 
тей мультфильм. t 12.45. «М у
зыкальный киоск». 13.15. 
«Проблемы совершенствования 
управления • народным хозяй
ством на основе применения 
экономико-математических ме
тодов и вычислительной техни
ки». «Информационное взаимо
действие человека и машины».
13.45. «Сказки Андерсена». Те
леспектакль. Передача из Ле
нинграда. 14.20. Мультфильм. 
14.45 «Семь дней КамАЗа». 
День шестой. 15.00. На XI 
зимних .Олимпийских играх. 
Передача из Японии. 16.55. 
«КВН-72». Встреча команд 
Уфы и Одессы. 19.00. «Наши 
соседи».

ТОМСК
20.00. Экран — „школьникам. 

«Любителям природы». 20.30. 
«Давным-давно окончен бой». 
Документальный фильм. 20.45. 
Земля и люди.

МОСКВА
21.30.* «Музыкальные встре

чи». 22.00. Новости. 22.10. На 
XI зимних Олимпийских играх. 
Передача из Японии. 23.45. 
«Время». Информационная
программа: 00.15. Заключи
тельный концерт балетмейсте
ров и артистов балета.
У  . | |  ПРОГРАММ А

ТОМСК
16.30- Экран — школьникам. 

По вашей просьбе, ребята! Ху
дожественный фильм «Моло
дая гвардия». 1-я серия. 17.50. 
«Томск: люди, события...» Не
дельное обозрение. 18.20. 
«Встречи с Балисом Двариона- 
сом». Музыкальный телефильм,
18.45. Телевизионный клуб
«:Художественная самодеятель
ность»; , /

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения сообщает, что 
Томской дирекции строя
щихся магистральных неф
тепроводов срочно требуют
ся: рабочие — электрики, 
такелажники, сантехники, 
автоэлектрики, дипломиро
ванные электросварщики, 
газоэлектросварщики, еле- 
сари-трубоукладчики, эк
скаваторщики, водитель- 
механик ГТТ, слесари-ре
монтники, токари, автокра
новщики, трубоукладчики.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Чуйская, 23, в отдел кадров, 
проезд трамваем № 2 до 
остановки «Ул. Артема», 
троллейбусом до остановки 
«Ул, Чуйская», справки по 
телефону № 4-51-41. Или 
пр. Ленина, 151, городское 
бюро по трудоустройству и 
информации населения.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Дюртоли Башкирской 
АССР на любую квартиру 
в г. Томске.

Справляться: г. Томск-11, 
пер. .Офицерский, 1-а, кв. 4, 
после шести часов вечера, к 
Лавровой. »

Томский политехнический 
институт имени С. М. Кирова 
объявляет, что 24 февраля 
1972 года,в 15 часов, в актовом 
зале института, на , заседании 
совета по присуждению ученых 
степеней .химико-технологиче
ского факультета состоится 
З А Щ И ТА  ДИССЕРТАЦИИ, пред
ставленных на соискание уче
ной степени кандидата техни
ческих наук Талхаевым М. Л. 
на тему: «Исследование эф ф ек
тивн ости  работы  пром ы ш лен
н ы х  гранулято ров» ; кандидата 
химических наук Д о куки н о й  
Ж . П. на тему: «Влияние н е ко 
то р ы х  солей сополимеров на 
ф и зи ко -хи м ич ески е  процессы  
ф орм ирования с т р у кту р ы  при 
твердении строительного  ги п 
са».

С диссертациями можно оз- 
I накомиться в читальном зале 

института.

К302411 Заказ № 845

АДРЕС РЕДАКЦ И И : г . Том ск, пр о сп е кт  им. Ф рунзе . 103. ТЕЛЕФОНЫ : редактора — 5-29-44, прием ной 
риата — 5-31-33. отпела п а р ти й н о й  ж и зн и  — 4 68 42, 4-4U-48, отдела пр ом ы ш ле н но сти . неф тесео/о. ии.

к з v *.и и учебны х заведений — 4-33 63. отвела инф оом аиии — 5-35-30. 5 22 43, отдела сове тского  строительства
4-20-91, зав. издательством  и д еж урн ого  — 4-35 53, сте н о гр а ф и стки  — S Л -4Й ;

------------- ------------------------------------------ :----------------------------:----------Л - ---------------------------------------------- -—

редактора — 5-37-31. зам естителей ре д а кто р а  — 5-28-ЗЙ, 5-27 49. ответ, семретарр — 5-26-47. секрета-
строительства, и транспорта  — 4-51-83, отдела '■a " L ru f' rn  л, . _  —

пей редактор  . ___
: ц 1 о«з г» i( jd n c iu (M 0 4'чб*76, 4*51 *83, отдела сельсного хозяйства •*** 4-23*60. отдела

и быта — 5 23 44 отдела писем  - г  5-33-46. 5-30-41, б ухгалтерии  и отдела объявлений —

й»

г. Томск, типография областного управления по, печати.

i

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


